

# Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Martes 11 Abril de 1922

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 3.818

## DESDE MADRID

### La orientación izquierdista del Gobierno

Habrán de perdonarnos que discrepemos en absoluto de ellos, los hombres de fácil componer que aseguran ser, no ya convenientes, sino indispensables en estas circunstancias, «gobernar con todos», que es como tener por desiderátum el imposible «contentar a todos». Discrepamos, porque un tal programa es la inercia, la indecisión, la parálisis, y en momentos como los actuales, que requiere plena actividad y noble gallardía y aun cierta desenfadada audacia en las resoluciones, un tal programa no es aceptable, y aún nos atreveríamos a decir que no es moral.

Un Gabinete conservador que aspirase, no ya a la crítica razonada de sus actos y a la oposición natural que sus ideas han de merecer a los contrarios, sino a la ayuda eficaz de sus enemigos, se condenaría a la esterilidad o condenaría a sus cirineos a la deserción. El señor Sánchez Guerra, como todos los gobernantes rectos y honrados, puede aspirar, debe aspirar a obtener el aplauso de la opinión, no de la ruidosa y callejera, siempre inconsciente, sino de la que, desde el fondo del hogar, del taller, de la fábrica, del despacho, examinándolos imparcialmente desde el punto de vista del interés común, acoge con simpatía o con hostilidad las resoluciones del Gobierno; pero esperar que los parlamentarios, o lo que es igual, los políticos que le disputan la posesión del Poder (los cuales, teóricamente siquiera, tienen un ideario distinto del suyo) le otorguen su asentimiento y por acción o por omisión sus votos; abrigar esas esperanzas sería, o dar por averiguado que en los escaños tenía asiento la más sublime abnegación, o que, por el contrario, contaba con los acomodamientos a que se inclina la vileza.

El partido conservador no puede gobernar, no debe gobernar sino con arreglo a su significación en la política española y con el apoyo de sus iguales y de sus aines, porque quien gobierna con significación que no es la suya y obtiene los votos de sus enemigos es un esclavo de éstos, si no es que los enemigos se han sometido a inconsciente esclavitud.

Yo no creo que con el señor Sánchez pueda darse el caso, que ni podría siquiera calificarse de decente, que desde luego fuera grandemente indicado, de que las izquierdas dinásticas y aun las antidinásticas impongan su criterio por la mano de un gobernante conservador. El señor Sánchez Guerra no es de la madera de los testaferreros.

Si, Teodicea, pura Teodicea de Fernando Pío. Servirá el caso para que reflexionemos siquiera acerca de los inconvenientes y las ventajas de la condición lanar?

Miguel Peñarfor.

## La naranja valenciana

El presidente de la Diputación tiene noticias de carácter particular sumamente satisfactorias, acerca del asunto de la exportación de la naranja valenciana a Francia.

Trámites protocolarios un edirán que el Convenio general entre Francia y España quede firmado antes de un mes; pero con el fin de que la naranja y los plátanos no sufran perjuicio, el Gobierno francés consintió en desglosar este asunto del mencionado Tratado, auto-izando la firma para hoy o mañana en la forma conocida, es decir, reduciendo los derechos de importación de estas frutas a 2'50 pesetas. La compensación está en la introducción de automóviles franceses en España, cuya tarifa se ignora todavía.

El señor Jiménez de Benetosa espera la noticia oficial del Convenio sobre la naranja, para marchar a Madrid.

Las últimas noticias que recibimos por teléfono son textualmente como siguen:

«Aunque las negociaciones comerciales con Francia están interrumpidas hasta el día 18, en que regresará el delegado francés señor Serruys, es posible que, sin esperar a su terminación, sea permitida la exportación de la naranja confeccionada en Levante.»

Transmitimos la noticia tal como la hemos recibido, sin que sepamos el alcance de las palabras «naranja confeccionada».

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta entidad ha quedado abierta en sus oficinas la suscripción de acciones.

Con arreglo a lo dispuesto en la escritura de constitución, el capital de esta Sociedad se formará por las aportaciones de los socios proporcionalmente al consumo de fluido solicitado.

Los consumidores actualmente adheridos deberán formalizar su inscripción firmando la correspondiente póliza.

Suscripciones y detalles, en las oficinas, Mar, 53. Horas, de diez a doce y de cuatro a seis.

Fábrica de Organos

PEDRO PALOP  
Reformas y afinaciones  
CORSET, 41  
Despacho: Lanra, 9 - VALENCIA

Circulo Legitimista (San Martín, 2)

ULTIMA CONFERENCIA CUARESMA  
Esta noche, a las 9'30, por el Canónigo Magistral  
M. I. Sr. Dr. D. Rogelio Chilida

ENTRADA LIBRE

Dr. Orero

Estómago - Intestinos  
Hígado - Medicina  
RAYOS X - Cirugía  
Cirilo Amorós, 58 - Consulta: de 3 a 5

Sociedad Valenciana de Electricidad (Compañía anónima)

Propietaria de los aprovechamientos hidroeléctricos en explotación de Bugarra y La Pea y de la Central Térmica, de reserva en el Camino del Cementerio.

Próximas a terminar las obras del nuevo salto de Chuilla, y recibido todo el material eléctrico, en plazo próximo se pondrá en explotación este aprovechamiento, que excede de 5.000 caballos.

Desde hoy se admiten contratos para suministros de fuerza y luz

Las peticiones deben dirigirse a las oficinas de la Sociedad,

CALLE DEL MAR, 20, bajo

## Panorama internacional

Se ultiman los preparativos para la Conferencia de Génova. Y las naciones interesadas en el éxito... o en el fracaso de sus reuniones—de todo hay—movilizan ya, con una actividad febril, casi atropelladamente, sus mesnadas de diplomáticos de más o menos fuste y renombre.

Pero cabe afirmar que la tal Conferencia no responderá a la expectativa esperanzadora con que fué recibida en su principio, toda vez que éste ha sido escamoteado, burlado, pisoteado y escarnecido hasta dejarlo convertido, como vemos en una inicu farsa de espectáculo político, análogo a los celebrados en Ginebra y en París, en San Remo y en Bruselas.

La misma Prensa extranjera no oculta su pesimismo y desconfianza. Sabe que, ausente de sus deliberaciones Norte América, y en lucha «a brazo partido» la Gran Bretaña con una de las crisis más formidables de su historia, que tambalea la piedra angular de su prestigio y pone al borde de una sima su futuro, la Conferencia está, de antemano, condenada al fracaso. Lejos de formar una base, el sólido cimiento de un buen punto de partida hacia la reconstitución universal, creará, por el contrario, nuevos semilleros de violencias e injusticias, violencias e injusticias que ya comienzan a apuntar.

Y es por el lejano Oriente. Hace tiempo que callaban las armas de turcos y griegos en Asia Menor. Más que por deseos de despedazarse, quizá callaban vencidos por el agotamiento físico en una lucha continua y desventajosa para ambos, triste herencia del venelismo imperialista, sumiso a la voz de mando de los imperialismos occidentales.

Y son estos imperialismos quienes conminan a Atenas y a Angora a que «acepten» la paz «impuesta» por los tres ministros aliados.

Esta decisión autoritaria ha provocado, tanto en Grecia como en Turquía, general descontento. El ejército griego no la acepta. La paz arrebatada a Grecia la ciudad de Esmirna y su zona. Y se disimula el despojo con una simple autonomía municipal bajo el «control» aliado (!), que no es otra cosa que una modalidad de las «penetraciones pacíficas».

Este acuerdo de los tres ministros aliados equivale, ¡claro es!, a una rectificación del Tratado de Sevres. Pero es una rectificación que envenena el problema.

Turquía sufre también dolorosas amputaciones en sus territorios. La península de Gallipoli, tan codiciada, se le arrebató a la Sublime Puerta, y queda sometida a una ocupación internacional indefinida, prescindiendo los «arregladores» de la aquiescencia de los interesados, de la opinión de la Liga de las Naciones, y discándose, de paso, en los principios de equidad y justicia, tan zarandeados en estos tiempos.

Bajo esa garantía de justicias y de inteligencias, y de buenos propósitos y rectificaciones, va a actuar la farsa de Génova.

No es extraño que, salvo contadísimas excepciones, la Prensa extranjera no tenga fe en sus resultados, a los que juzga ya con cierto pesimismo y desconfianza, y prevea, por lo tanto, un fracaso, un desencanto innegable a los candidos o bobos que, olvidando los precedentes, «aún» espera algo práctico de ella.

Ortega-Wieden.

Intereses Católicos

(Acción Católica de la Mujer)  
Conferencias sociales

Para hoy martes, a las seis y media de la tarde, se anuncia la última conferencia del presente curso, que en la Casa de Bethania (Calatrava, 2) con tanto éxito viene desarrollando el muy ilustre señor doctor don Manuel Rubio Cercas, sobre «Pedagogía social».

Este martes, como los anteriores, esperamos acudir a escuchar al ilustre orador lo más distinguido de las señoras valencianas.

Homenaje a Gil Sumbiela

El domingo por la noche se celebró en el Palace Hotel el banquete ofrecido por los periodistas valencianos a su decano y maestro don Luis Gil Sumbiela, con motivo de su jubilación.

Al acto asistieron 60 comensales, todos periodistas, de todas las redacciones, más el señor González Cobos, representante de la Escuela de Comercio, y los señores Labanes y Guillén, oficiales de Secretaría del Gobierno civil. Ya es sabido que el señor Gil Sumbiela es profesor de la referida Escuela, ha hecho la información del Gobierno civil durante muchos años.

Ocupó la presidencia el señor Sumbiela, que tenía a su derecha el director de la Escuela de Comercio y al vicepresidente de la Asociación de la Prensa, y a su izquierda, al secretario de la Asociación de Comercio.

La fiesta resultó verdaderamente paternal y muy grata, princiéndose el manifiesto las simpatías con que cuenta el señor Sumbiela entre los periodistas valencianos, que tienen y siempre han tenido en él a un compañero cariñoso y bueno hasta la exageración.

El nuevo propietario del Palace Hotel quiso adherirse al homenaje en honor del veterano periodista, y al efecto presentó una mesa con gusto exquisito; combinó un menú, que detallaremos, riquísimo, y un servicio que es imposible, ni deseamos más, ni concebir mejor.

He aquí el menú:

Entremeses variados.—Consumé de aves Real.—Mero salsa holandesa.—Solomillo de buey Bouquetier.—Espárragos salsa Valoix.—Pollo a la broche-salade.—Turron especial helado.—Pastelería variada.—Fresas.

Vinos Rioja blanco y Burdeos tinto.—Champagne.—Café y cigarrillos.

Durante el banquete, como cosa excepcional, los comensales, que iban de asombro en asombro, alternaron los elogios a Gil Sumbiela con los de Paco Tormo, el dueño del hotel, por la magnificencia del servicio, abundancia y exquisitez de los manjares.

Realmente fué una cosa excepcional, por lo que Tormo se granjeó el título de maestro en estos menesteres.

El señor Cobos pronunció breves palabras ensalzando la labor del homenajeado en el periodismo y en la Escuela de Comercio, y diciendo que de ésta es alma el señor Sumbiela, puesto que puede decirse que es el fundador de ella.

Hablando de esto dijo el señor Cobos que ahora se quiere jubilar al señor Sumbiela, y que de ocurrir esto dejaría de ser profesor, y reclamó el apoyo de la Prensa valenciana para que una su petición a la que él, como director de aquel centro docente, tiene hecha al ministro de Instrucción pública para que no se jubile al señor Gil Sumbiela y siga dando su clase en la Escuela de Comercio.

Habló luego don Pedro Bonet Alcantarilla, elogiando a Sumbiela, diciendo que es un compañero modelo a quien todos queremos, pues en su vida periodística y en su vida particular sólo ha procurado el bien de todos, mientras no se ha preocupado del suyo propio.

Después pronunció también breves y cariñosas palabras don José Fiol, que, como las anteriores, fueron recibidas con aplausos.

Ultimamente habló el presidente de la Asociación, afirmando que el señor Sumbiela, aunque se le ha relevado de las informaciones callejeras y centros oficiales para darle descanso, sigue haciendo trabajos de redacción, y en «La Correspondencia» continúa siendo el buen compañero de siempre.

Añadió el señor Thous que la Asociación de la Prensa hacia suya la petición del director de la Escuela de Comercio y solicitará del ministro de Instrucción pública que continúe el señor Sumbiela desempeñando su cátedra en aquel centro, en donde tantos años viene ejerciendo el profesorado.

El señor Gil Sumbiela, con la emoción que es de suponer, se levantó en medio de los aplausos de los comensales, para agradecer las muestras de simpatía de que era objeto por parte de sus antiguos compañeros.

## Homenaje a Gil Sumbiela

Todos los oradores fueron aplaudidos, porque supieron condensar y dar forma al sentimiento unánime de los comensales.

El presidente de la Asociación de la Prensa, antes de comenzar los brindis, dió cuenta de las adhesiones recibidas, que fueron, entre otras, las siguientes:

Roberto Castroviedo, el ilustre periodista; diputado a Cortes Félix Azzati; el primer teniente de alcalde, señor Marco Miranda; directores de «El Mercantil Valenciano» y «La Voz Valenciana»; ex gobernador de Valencia don Salvador Muñoz; Vicente Fe Castell, Manuel Carballeda, la mayoría de los periodistas compañeros de Gil Sumbiela y la dirección y gerencia de «La Correspondencia de Valencia».

La fiesta tuvo una segunda parte, tan interesante o más que la primera: del hotel trasladáronse los comensales a su nueva casa social, Barcas, 17; en este acto repitiéronse las muestras de afecto al compañero don Luis Gil Sumbiela, que fué despedido entre ruidosos aplausos.

El dueño del café Ambos Mundos, señor Sanchis, obsequió espléndidamente a los periodistas.

DIARIO DE VALENCIA, que estuvo representado en el banquete, se asocia al homenaje que los periodistas valencianos han dedicado al veterano gacetero, y por creerlo de justicia al trabajador infatigable, periodista meritísimo y compañero cariñoso.

La Semana Santa en Valencia

Domingo de Ramos

Con la severa pompa de costumbre, en nuestra Metropolitana Basílica se celebraron el domingo los oficios propios del día con extraordinario concurso de fieles.

En la bendición de las palmas ofició el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Enrique Reig y Casanova, Arzobispo de esta diócesis, a quien asistieron con capa de Presbítero Asistente el muy ilustre señor Aroipreste, doctor don Mariano Herrera, como Diáconos, los muy ilustres señores Chantre y Maestrescuela, doctores don José María Ferrer y don Miguel Payá y el muy ilustre señor Canónigo Prefecto de Sagradas Rúbricas, doctor don Julio Cabanes.

Ocupó la Sagrada cátedra el joven e ilustrado director del Colegio Mayor del Beato Juan de Ribera, doctor don Hernán Cortés Pastor, a cuyo cargo está la predicación cuaresmal en la parroquia de los Santos Juanes, y quien pronunció un elocuentísimo e instructivo discurso.

El doctor Cortés Pastor comenzó aludiendo al hecho que se conmemoraba, y después probó con numerosísimos textos de la Sagrada Escritura la realeza de Jesucristo, con lo que hizo un portentoso alarde de memoria y demostró sus profundos estudios de los textos sagrados.

Terminó el orador su hermoso trabajo con una sentida excitación a todos para que procuren que Cristo reine en sus almas e impere en sus corazones.

A las muchas felicitaciones que tan querido amigo recibió por su magnífica labor oratoria, una la nuestra, tan sincera como cariñosa.

Verificada la bendición y procesión de las Palmas, comenzó la Misa, que celebró el muy ilustre señor Arcediano, doctor don José Beneyto, y cantaron el «Passio» el bajete señor Cortés, el tenor señor Sastre y el bajo señor Flor.

En el antepresbiterio ocupó su sitio el gobernador inter no don Félix Jarabo, y en los bancos del Ayuntamiento se sentaron el alcalde don José María Alborn, el te-

(Signe en segunda página)

UN CAMION

européo, de la marca Delougeures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende, carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

Tiñase las CANAS

¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectora con dificultad?

¿Tiene usted poco apetito?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Tome Granulados Loras y lo obtendrá en pocos días. Agradable para niños. Farmacia de la Morera.



D. O. M.  
LA SEÑORA

# D.ª María Candela Seguí DE LAFARGA

Falleció ayer  
A LOS 40 AÑOS DE EDAD

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Su director espiritual don Manuel Arizo, sus desconsolados esposo don Salvador Lafarga Peris, hijos don María y don Manuel, hermanos, hermanos políticos y sobrinos, resignados bendicen los desposados de Dios, y al participar a todos sus parientes y amigos tan irreparable pérdida, les suplican oraciones por el alma de la finada y la asistencia a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza de Pertusa, 3, segundo, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de la diócesis, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Desde el día 18 del corriente al 26 se celebrarán Misas con Rosario en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, por el alma de la finada.

# La fiesta nacional

VALENCIA

## Entre palmas y pitos

Así pasamos la fiesta del domingo último: entre palmas y pitos. Por la mañana, en la festividad religiosa de las palmas; por la tarde, en la Plaza de Toros, dispuestos a batir palmas también; pero allí, aunque abundaron las palmas, hubo pitos.

Y los hubo, porque el joven Chicuelo es incorregible, hasta el extremo de que si sigue por el camino que va, se quedará sin palmas muy pronto, y sólo el ruido de los pitos pondrá en vibración sus nervios auditivos.

Porque han de saber ustedes, que para el domingo de Ramos nos organizó La Divisa una señora corrida de toros, con seis de Guadalest, para Varellito, Chicuelo y Granero.

No hay que preguntar: como siempre, el lleno fué completo, lo que prueba que al público satisfacen las combinaciones de la nueva empresa, o que, ávido de diversión, toma las que le dan, sin reparar en ellas.

Los toros estaban muy bien presentados, sobresaliendo por este concepto los que se lidiaron en los lugares primero, segundo, tercero y quinto: El cuarto y el sexto fueron más pequeños; pero en cambio, este último resultó excelente en la lidia.

También el tercero fué un buen toro, por lo que fué aplaudido su cadáver al ser arrastrado.

Para que hubiera de todo, el segundo era manso y fué pareado con los calientes.

Pero en conjunto, dió buen juego la corrida, aunque por un cúmulo de razones, la mayoría de los bichos llegaron a la muerte con la cabeza suelta.

Varellito fué el torero de siempre, con una dosis de valor rayana en la temeridad y un matador de toros formidable.

Al que rompió plaza, que resultó manso y toro, lo lanceó de muleta, cerquísima, con pases altos, ayudados y de molinete. Entrando de dentro a fuera metió en lo alto medio estoque, y al dar el bicho el derrote se rompió el acero, quedándose dentro del animal la mitad del arma, lo que fué bastante para que el bruto rodara al poco rato.

En el cuarto, después de veroniquar con aplauso, se lució en quites, alternando con Chicuelo.

En el tercio final brindó la muerte del animalucho al doctor don Antonio Cortés Pastor. Comenzó la faena con superior pase por alto y dos naturales, con la izquierda. Después de una superior e inteligente faena, por alto también, al hilo de tablas metió media contraria, que no fué bastante, por lo que hubo de entrar de nuevo, y recreándose en la suerte, echó a rodar a su enemigo de una gran estocada. Hubo entonces petición de oreja, regalo del brindado y salida a los medios para saludar al público, que le aplaudía.

Tuvo que matar al último de la tarde, en sustitución de Granero, y como el bicho se prestaba, porque resultó suave y sencillo, hizo con él una faena de verdadero mérito. Con gran temple muleteó por alto y por molinete, dando algunos pases escalofriantes, pues los pitones rozaron la seda del ferno del artista.

Acostándose en la cuna, recreándose en el viaje y con la mano del estoque sobre el corazón, entró a matar recto, dejando una estocada hasta la mano, contraria de tanto atracarse. Como el toro no caía, sin necesidad de hacerlo secundó el viaje, de idéntica manera a la anterior. Pero esta vez la estocada quedó en lo alto y el bicho rodó.

Aplaudido con justicia, salió de la Plaza a hombros el intrépido Varés.

Chicuelito achicase más cada día: excepción hecha de un quite sublime en el tercer toro de la tarde, el mejor de los de aquel tercio, aunque los otros espadas hicieron también «lo suyo», no le vimos otra cosa que bailar, perder terreno con la muleta y hacer con el estoque cosas feas.

Con el capote abusó tanto de los lances de «delantal», que mi compañero Latiguillo me decía, con razón, mirándolo: «Este niño se trae más delantales que la Bolsa».

Sin mandar, movido y en tablas muleteó cerca a su primero, y echándose fuera le endigó media caída y tendenciosa, que le valió pitos. Con otra media en lo alto, pero delantera, sin pasar de la cara, remató, y volvieron a sonar los instrumentos de aire.

En la muerte del quinto comenzó la faena lucidamente, por naturales; pero se arrepintió pronto, y todo el resto de su labor fué por la cara, peniendo terreno, para arrear media delantera, tendenciosa y perpendicular, volviendo la «geta». Dió después un metisaca, estilo Gallo en tardes malas. Sin llegar, pinchó luego tres veces, y se armó bronca. Endigó otra media, con mal estilo; descabelló al primer golpe y hubo pitazo. Granero, a quien había tocado

un buen toro (el tercero de la tarde), lo veroniqué con aplauso y le adornó el morrillo con tres pares de chiletes, superiores los dos primeros y desigual el último.

En el tercio final, decidido a lucirse, tomó al toro de muleta con dos pases por alto, arrodillado ante la cara. Más tarde muleteó por ayudados, con la derecha, y el bicho le ganó terreno hasta entablarlo. Entrando recto, le apuntamos un pinchazo, que fué escupido por la res; y tres más, con idéntico resultado. Como el público pitó, entró de nuevo el valenciano, con muchos redafios, para una estocada completa, que mató; pero salió enganchado por el brazo derecho, temiendo que pasar a la enfermería cuando dobló el bicho, para no volver, porque había recibido una cornada de cinco centímetros de extensión y diez de profundidad, en el tercio inferior y cara anterior del brazo.

Eso fué lo más saliente de la fiesta taurina del domingo de Ramos, en la que hubo palmas y pitos, y... hasta una «corná»... ¡Todo sea por Dios!

## Aguaiyo.

### El peso de la canal de los toros

Primero, 358 kilogramos; segundo, 349; tercero, 513; cuarto, 275; quinto, 335, y sexto, 281. Total, 1.911 kilogramos.

(POR TELEGRAMO)

## MADRID

Con gran animación y la plaza completamente llena se celebró la anunciada corrida, lidiándose toros de Palha, para Torquito, Rodalito y Carralafuente.

Tan insulso fué el festejo, en primer término por las malas condiciones del ganado, grande, poderoso y algo manso, que los diestros no pudieron lucir por entero sus habilidades, aunque también hemos de decir en honor de la verdad que aquellos no hicieron mucho por agradar a la concurrencia. Limitóse Torquito II a cumplir toda la tarde, dando algún que otro detalle de torerío enterado, pero falto de entretenimiento y decisión.

Estuvo, en conjunto, bien. Rodalito, en su primero, estuvo bien, al que lanceó valiente; hizo con él buena faena de muleta, y estuvo decidido al matar.

A su segundo lo trató regularmente, estando algo pesado con el estoque.

Muy valiente Carralafuente toda la tarde. Toreó de cerca con capa y muleta, y a su primero se lo quitó de enmedio con un pinchazo y media estocada, y a su segundo, de una estocada entera y un descabelle.

En conjunto, la corrida, aburrida y soña. Por primera vez se ha puesto en práctica el cubrecaballos ideado por el señor Millán, constituyendo un pequeño fracaso, pues se dió el caso de que los mismos toros eran los encargados de quitarlo.

## BARCELONA

Con un lleno completo se lidiaron seis toros de Albarrán, para Barajas, Pedrucho y Cabezas.

Los toros, buenos en general. Sale el primero, comalón, algo huido. Barajas lo lancea con bastante valentía. El cornúpeto toma cuatro puyazos. Barajas banderillea bien. El toro tiende al achuchón por el izquierdo; Barajas se apodera del bicho con pases en redondo, y a matar. Da tres pinchazos, media delantera y descabella a la tercera, después de un aviso, (Pitos.)

El segundo, con pocas carnes, pero grande. Pedrucho capea bailando; toma el bruto cinco varas con mucho poder, desmontando. Al parecer, Pedrucho deja un par caído. Coge los trastos, y después de varios pinchazos, entre los cuales

D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana miércoles, 19 del corriente, en las iglesias de la Colegiata de San Bartolomé, Santísima Cruz, San Martín, San Miguel y San Sebastián, Santo Domingo, el Salvador, Casa Nataficia de San Vicente Ferrer, Colegio del Sagrado Corazón, de Religiosas Carmelitas de la Caridad; Siervas de María, conventos de San José y Santa Teresa, Nuestra Señora de Belén, San Julián, Conspu Christi y la Encarnación, y asilos del Excmo. Sr. Marqués de Campo, San Eugenio, Hermanitas de los Pobres y la Protectora de los Niños, de esta ciudad, y en la parroquia y convento de Hermanas Trinitarias, del poblado de Benimamet, serán en sufragio del alma de

# D. Vicente Boluda y Bleda

Que falleció en 12 de Abril de 1899

R. I. P.  
Sus hijos, hijos políticos, nietos y nieta política, suplican a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.

## Espectáculos

Seguendo la piadosa costumbre establecida en años anteriores, por respeto a la santidad de la semana, suprimimos durante ella todos los anuncios de los espectáculos que hayan de celebrarse en estos días.

## WAGONES

Se alquilan o venden, cinco o diez vagones, bordes altos, veinte toneladas, en inmejorables condiciones, sobre vías Pamplona, Reus y Zaragoza.  
Dirigirse a D. RAMON ORMAZABAL, teléfono 25-93 SAN SEBASTIAN.

## Varices

Externas e internas, hinchazón de las piernas, fatigas, llagas. Magnífico tratado para curarse y conseguir un alivio total e inmediato sin medicamento, debido a la pluma del eminente especialista francés A. CLAVERIE, de Paris. Mandad hoy mismo vuestro nombre y dirección, bien clara y legible, a la Agencia Corbián, Lauria 26, Barcelona, y recibiréis este tratado, completamente gratis y con absoluta reserva.

Nuestro especialista estará en: Alicante.—Jueves 13 de Abril, desde las 9 hasta las 1. Domingo día 16, desde las 3 hasta las 5, y lunes día 17, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Simon.

Denia.—Martes 18 de Abril, desde las 3 hasta las 7.—Hotel Fornos.  
Gandia.—Miércoles 19 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Gran Hotel.

Alcoy.—Jueves 20 de Abril, desde las 11 hasta las 5, y viernes día 21, desde las 9 hasta las 5.—Hotel del Comercio.

Onteniente.—Sábado 22 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Hotel del Comercio.  
Ibiza.—Domingo 23 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Mallof.

Carcagente.—Lunes 24 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Hotel del Comercio.  
Alcira.—Martes 25 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Oriental.

Sueca.—Miércoles 26 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Gil.  
Valencia.—Viernes 28 de Abril, desde las 9 hasta las cinco. Lunes 1.º de Mayo, desde las 10 hasta las 5, y martes día 2, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Reina Victoria.

Utiel.—Sábado 29 de Abril, desde las 3 hasta las 7.—Hotel Nuevo del Comercio.  
Requena.—Domingo 30 de Abril, desde las 9 hasta las 5.—Hotel de la Esperanza.

Sagunto.—Miércoles 3 de Mayo, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Antonio Rodríguez.  
Burriana.—Jueves 4 de Mayo, desde las 9 hasta las 5.—Hotel José Gallejo.

Castellón de la Plana.—Sábado 6 de Mayo y domingo día 7, desde las 9 hasta las 5.—Hotel Suizo.

EXCELENTES MÁQUINAS PARA COSER PARA COSER MÁQUINAS PARA HACER CALZETA VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO  
CASA EN VALENCIA: CALLE AVELLANAS, 7  
CASA EN CASTELLÓN: CALLE COLÓN, 95  
ANTONIO MERCÉ VIRTO

niente de alcalde don Eusebio Miralles y los concejales don Enrique Cardona, don Francisco Serra, don Manuel Oller, don Luis Selva, don Enrique Adrián, don Fernando Porta, don Modesto Mateu y don Vicente Chirivella.

Terminados los divinos oficios, y cuando se retiraron de la Casa Vestuario el alcalde señor Alborn y los concejales, fueron objeto de una entusiasta y delirante ovación, oyéndose vivas al alcalde y concejales católicos por parte de la muchedumbre que se hallaba en la plaza de la Catedral.

Como de costumbre, en dicha plaza se instalaron los puestos de venta de palmas y monumentos infantiles, aunque en el presente año han sido muy escasos.

### En los Niños de San Vicente

En la hermosa iglesia del Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer se celebrarán con gran solemnidad los oficios propios de Jueves y Viernes Santos.

El jueves comenzarán los oficios a las siete y media de la mañana; el viernes, a las siete, y por la tarde, a las cinco y media, se practicará el ejercicio del Via-Crucis, y a continuación será la procesión del Santo Entierro.

## Gobierno civil

### Multas

El señor gobernador impuso ayer las siguientes multas:

De 75 pesetas a los maleantes Mariano Nacher Santamaría, Dolores Segurana Antón, Francisca Pascual Blasco, Emilio Peis Cantó, Antonio García Tempa, Luis Díaz Martínez, Antonio Murillo Mayoral y Dionisio Sánchez Castelló.

De 25 pesetas, a la empresa del teatro Lírico, por permitir que se fume en la sala de espectáculos.

De 10, a Antonio Fos Peró, por desobediencia, y a Manuel Soler de la Rosa, por revender entradas para la corrida de toros del domingo.

### La "Hoja Oficial"

En la "Hoja Oficial" correspondiente al día de ayer se insertan las siguientes noticias:

«Según comunica el alto comisario desde Tetuán, a las veinte horas y treinta minutos, no ocurre novedad en territorios de nuestra zona del protectorado.

Nuestras escuadrillas de aviación han bombardeado con gran acierto las concentraciones enemigas en las proximidades del peñón de Vélez, a cuya plaza sigue hostilizando el enemigo.

De las noticias recibidas de provincias en el día de hoy resulta que no ha ocurrido novedad alguna.»

## London County Westminster & Parr's Foreign Bank Ltd.

Este Banco ha acordado recientemente proceder a la centralización de todas sus operaciones en España en su Sucursal de Madrid.

Las Sucursales que actualmente tiene establecidas en Barcelona, Bilbao y Valencia serán cerradas en breve; pero todos los servicios y organización para los negocios quedarán centralizados en la Sucursal de Madrid, centro reconocido de los negocios bancarios y financieros de la península.

## Para estas Pascuas

La CASA JULIAN pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, el haber recibido grandes remesas de salsichones, fiambres, lomos, quesos, licores, vinos, sidras, champagnes y de la tan famosa longaniza de Vich, todo lomo, fabricación especial para la casa.

Gran existencia del tan renombrado panquemado de Alberique. Calidad suprema; precios por nadie igualados. No equivocarse: Mercado, 90, y Trench, 26.

## El buzón del vestíbulo de la estación

Relacionado con la supresión del buzón del vestíbulo de la estación del Norte, el presidente de Unión Gremial ha dirigido al director general de Correos y Telégrafos el telegrama siguiente:

«Unión Gremial, haciéndose intérprete de las quejas formuladas por la industria y comercio y público en general ante supresión del buzón que para recoger correspondencia existía en el vestíbulo estación Norte, ya que ello obliga a depositar cartas de última hora en estafeta situada en punto distante y de gran exposición, ruega vuestro señoría sirva ordenar reposición definitiva del referido buzón, por exigirlo así necesidades de tan importante servicio. Le saludamos muy atentamente.»

## Diario religioso

### SANTORAL

De hoy.—Martes Santo. Santos León el Magno, Papa y doctor; Antipas y Felipe, Obispos, e Isaac, monje.

Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de la feria tercera de la Semana mayor, con rito simple, color morado y conmemoración de San León, Papa.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

De mañana.—Miércoles Santo. Santos Constantino, Obispo; Julio I, Papa; Sabas y Victor, mártires.

Ayuno sin abstinencia de carnes. Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de la feria cuarta de la Semana mayor, con rito simple y color morado.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

### CULTOS

Cuarenta Horas.—Terminan en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde. Mañana y los tres días siguientes vacarán por la fúnebre memoria de la Muerte de nuestro adorado Redentor.

Adoración Nocturna.—No hay. Corte de María.—Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban.

Oficios del Martes Santo.—En la Metropolitana y parroquias, a las nueve y media, Misa conventual con canto del «Passio» según San Marcos, y a continuación, vísperas con adoración de la «Vera Cruz».

A Jesús Crucificado.—Triduo. Termina en la parroquia de Santo Tomás, a las seis de la tarde, con Rosario, Via Crucis, sermón por el doctor don Félix Tomás Vivó, gozos y motete «Domine Jesu Christe» y sorteo de objetos.

A San Antonio de Padua.—Trece martes. En San Martín, a las 5:30 de la tarde, ejercicio del sexto martes, con sermón por el Padre Antonio Begues, Sch. P.

Dr. Casanova Dalfó  
RADIUM - RAYOS X  
SITUACION DE LA CLINICA  
C. de la Sangre  
CANCER  
Lupus, tumores, reumatismo, tuberculosis, diabetes, piel, tinas y otras. Tratamiento por Radium, Rayos X (aparato intensivo, voltios, 250.000). Baños hidroeléctricos, diatermia, fototerapia y electroterapia.  
SAN VICENTE, 151 (toda la casa)

# ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL  
GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Aprueba el reglamento para la aplicación de la ley de Casas de 1916, sobre organización y atribuciones del Tribunal de niños.

Disposiciones que la Dirección general de Contribuciones remita al Comité oficial del Libro, dentro del plazo del primer mes de cada año económico, relación completa de los editores, fotograbadores, encuadernadores, etc., de todas las provincias del reino.

## EN LOS MINISTERIOS

### PRESIDENCIA

El subsecretario de la Presidencia nos manifestó que el señor Sánchez Guerra había asistido al homenaje que se celebraba en el Paraninfo de la Universidad en honor de Guerrero Mendoza.

Se habían recibido telegramas felicitando al Gobierno por la reforma de la ley Arancón, expresándose en ellos el deseo de que se ultimen cuanto antes los Tratados de comercio.

También se habían recibido nuevos despachos de Cataluña, significando su protesta por dicha reforma, aunque en menor número que en días anteriores.

Los telegramas que se reciben de provincias acusaban tranquilidad.

### GOBERNACION

El ministro de la Gobernación, señor Paniés, ha dicho a los periodistas, que existen corrientes de transacción en la huelga de Bilbao.

Respecto al Consejo de ministros, ha dicho que no sabía cuándo se celebraría, pero que debía advertir que tratándose de un Gobierno homogéneo, los ministros despachan directamente con el presidente los asuntos de sus respectivos departamentos, llevándose únicamente al Consejo aquellas cuestiones que precisaran la aprobación de todos los ministros.

### GRACIA Y JUSTICIA

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:  
Jubilando al magistrado de la Audiencia de Barcelona don José Corazany.

Nombrando para sustituirle a don José Ruiz Martínez.

Nombrando presidente de la Audiencia de León a don Angel Vega.

Idem idem de Almería a don Vicente García.

Idem idem de Murcia a don Juan Antonio Calpena.

Idem de Bilbao a don Justo Gómez.

Idem teniente fiscal de la Audiencia de Cáceres a don Julián Sanjuán.

Idem Canónigo de la Catedral de Teruel a don Antonio Gómez.

Idem de Burgos a don Juan Domínguez.

Rehabilitando el título de marqués del Real Transporte a don Joaquín Valdés Sardiach.

### El día en Palacio

#### La capilla en Palacio

La capilla celebrada ayer en Palacio resultó muy concurrida, visitando gran solemnidad.

Concurrieron don Alfonso, que vestía de uniforme de Artillería; doña Victoria, traje de tisi de oro; la infanta doña Isabel, gris oscuro.

El infante don Fernando vestía por primera vez el uniforme de general, y el infante don Javier uniforme de húsares de Javira.

Bendijo las palmas el Patriarca de las Indias, y se formó después la comitiva, cantándose la misa de Anáclada.

Terminado el acto regresó procesionalmente la comitiva a los acuerdos de la partitura «Fe, Esperanza y Caridad», de Juarranz.

### Despachando con don Alfonso

Despacharon esta mañana con don Alfonso los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

### Audiencias

Don Alfonso recibió en audiencia a varios coroneles, jefes y oficiales de diferentes cuerpos de la guarnición.

Doña Victoria fué cumplimentada por la señora de Olague y el conde de la Quinta del Jarana.

El hijo mayor de don Alfonso estuvo en el cuartel de María Cristina, formando con el regimiento del Rey para recibir al nuevo coronel de dicho regimiento.

### Los auxiliares de Hacienda

En breve publicará la «Gaceta» una relación de los opositores admitidos en las plazas vacantes de auxiliares de Hacienda.

### Lo que dice Vázquez de Mella

Conversando el señor Vázquez de Mella con los periodistas, manifestó que, a su juicio, la coalición liberal sin el conde de Romanones estaba coja.

La libertad ha terminado siendo un producto sectario; la igualdad un monopolio económico, y la fraternidad una lucha de clases.

Los liberales han intentado una coalición, con la cual han originado la descomposición del Parlamento.

Si el discurso del marqués de Albuñolas hubiera sido pronunciado en tiempos de Calatrava o Alonso, hubiera parecido tibio.

Sin Romanones o contra Romanones, los liberales no serán Poder.

Preguntado si los liberales, acentuando su liberalismo, podrían dejar atrás al conde de Romanones, dijo:

«No lo creo; el conde de Romanones es capaz de encargar a Rodé que le traiga de la Conferencia de Ginebra unos cuantos bolcheviques para llevarlos a Palacio, como ha hecho con Unamuno, y formar Gobierno con ellos.»

Creo que Alba y Alvarez (don Melquíades) pecan de candorosos, creyendo demagogo al marqués de Albuñolas, que no es más que un cortésano.

La campaña social ha terminado, y ha comenzado la campaña antisocial, no en la labor del Senado, sino iniciada por los que visitan Palacio.

### El homenaje a María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza

Ayer, a las once y media de la mañana, se verificó en el Palacio de la Castellana el anunciado homenaje a los ilustres artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Poco antes de la hora indicada los esposos Guerrero-Mendoza, con la comisión organizadora, ocuparon la tribuna situada junto al monumento a los Reyes Católicos.

María Guerrero vestía traje de raso negro con mantilla blanca y un mantón de Manila en forma de chal.

Fernando Díaz de Mendoza lucía traje de caqui.

La tribuna se hallaba adornada con guiraldos de flores, remitidas de Murcia y Valencia.

Con los esposos Guerrero-Mendoza tomaron asiento los artistas del teatro de la Princesa, el conde de Romanones, el marqués de Villabragima, Bugallal y el alcaide.

Seguidamente comenzó el desfile, siendo constantemente ovacionados los artistas homenajeados.

La Banda municipal de música amenizó el acto, ejecutando selectas composiciones.

Desfilaron primero la Diputación y el Ayuntamiento; siguieron el Sindicato de Actores, presidido por Miguel Muñoz, Nieves Suárez y María Gámez; Asociación de Periodistas, Universidad, Instituto, Asociación de Toreros, Sociedades obreras con banderas, calculándose un total de 7 a 8.000 personas.

Tres tríplices del teatro de Novedades, vestidas de valencianas, entregaron ramos de flores a María Guerrero.

El alcalde pronunció un discurso enalteciendo la labor de los artistas homenajeados, a los cuales hizo entrega de una primorosa arquilla de plata, verdadera obra de arte, encerrando un peregrino el acuerdo del Ayuntamiento, brándoles hijos predilectos de Madrid.

El señor Franco Rodríguez pronunció otro discurso enalteciendo la actuación de los artistas en América.

Díaz de Mendoza, visiblemente emocionado, pronunció breves palabras para dar las gracias al público.

Este ovación a los esposos Guerrero-Mendoza, pidiendo que hablara María Guerrero.

La ilustre artista no pudo articular palabra por impedírselo el llanto.

El Centro de Hijos de Madrid les hizo entrega de una primorosa bandeja de plata con violetas y pensamientos.

La fiesta terminó sirviéndose un espléndido lunch.

### La sesión de hoy

A las once de la mañana se ha celebrado en el Paraninfo de la Universidad la sesión en honor de los esposos María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Ha asistido numeroso público, que ha ovacionado a los ilustres artistas, los cuales han ocupado un sitio frente a la presidencia.

Esta ha sido ocupada por los señores Sánchez Guerra, Levillier, Ortega Munilla y Franco Rodríguez.

El señor López Alarcón ha leído unas cuartillas congratulándose de que el éxito haya superado las esperanzas de la comisión organizadora del homenaje, asegurando que se han recibido millares de telegramas de dentro y fuera de España, demostrando que nuestra nación entera se ha asociado a este merecido homenaje a los esclarecidos artistas.

El señor Levillier ha hablado a continuación en nombre de la América latina.

Ha recordado que la Argentina ha recibido inmensos beneficios de los artistas ilustres, por su actuación en aquel país defendiendo el teatro español, y como hijo de aquel se veía obligado a darles las gracias.

Ha recordado asimismo que hace 25 años comenzaron su labor María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza en la Argentina, y hoy todavía continúan esta labor sin demostrar cansancio ni decaimiento en su entusiasmo.

El señor Ortega Munilla ha hablado a continuación, manifestando que a los que creyeran que no debía tomar parte en este acto, les recordaría la anécdota del emisorio del Sha de Persia, quien al ser expulsado de una corte, exclamó: «Podréis arrojarle de aquí, pero conmigo expulsaréis a la representación que ostento.»

Ha relatado la labor exquisita realizada por el matrimonio en América, recordando que cuando fué a la Argentina acompañando a María y a Fernando, el público, al recibirlos, creía recibir también a los personajes de Lope - Calderón.

Ha terminado leyendo un telegrama de adhesión de los estudiantes argentinos.

El señor Sánchez Guerra ha manifestado que presidia el acto, no como político, sino como enamorado del arte.

Ha hecho un curioso elogio de la Prensa, y ha recordado el desinterés con que María Guerrero y Díaz de Mendoza han trabajado por el arte.

Ha solicitado que el señor Ortega Munilla contestase al telegrama de los estudiantes argentinos, y en nombre de don Alfonso ha contestado a los artistas las palabras de

las condecoraciones que el monarca les ha concedido.

El señor Díaz de Mendoza ha dado las gracias a don Alfonso y a cuantos han contribuido al homenaje.

El acto ha terminado en medio del mayor entusiasmo.

### La Asamblea de peritos mercantiles

Ayer, en la Escuela Industrial, se celebró la sesión preparatoria de la asamblea de peritos mercantiles. Esta mañana tuvo lugar la sesión inaugural.

### Una «branca» en un café en los toreros y apoderados

Esta tarde, a la hora en que más concurrido se hallaba el café Inglés, el apoderado de Gaona y los hermanos Nacional, Manuel Rodríguez Vázquez, ha sido agredido por la espalda, dándole un garrotazo en la cabeza, por Velasco, redactor del semanario taurino «Toreros».

El agredido cayó al suelo, privado, y los concurrentes se dirigieron contra el agresor y los amigos que le acompañaban, librándose una verdadera batalla, en que iban sillitas, botellas y copas por el aire.

Los veladores rodaron por el suelo, y los cristales de las ventanas, y las lunas de los espejos quedaron hechos añicos.

La refriega fué de larga duración, y de ella resultaron: Velasco, herido de importancia; el diestro Facultades, leve, y gran número de contusos de garrotazos.

Todos pasaron a la casa de Socorro.

Al presentarse la policía hizo varias detenciones, pasando a la Comisaría los agresores, hermanos Velasco, a quienes apostrofaba numeroso público.

La aglomeración de público ante la Comisaría, hizo necesario que salieran los guardias para dispersar a los allí congregados.

La alarma con motivo de este suceso fué tan grande, que las carretas de los transeúntes llegaron hasta la calle de Sevilla.

Los daños producidos en el café por la colisión se calculan en unas 600 pesetas, y el dueño del establecimiento ha presentado la oportuna reclamación.

Esta noche han acordado reunirse todas las Sociedades de toreros, para adoptar acuerdos radicales.

### Las procesiones

Málaga.—Han comenzado las procesiones de Semana Santa, con gran afluencia de forasteros.

Este año funcionan 14 Cofradías. La temperatura es espléndida.

### Temporal

Vigo.—Reina fuerte temporal. Han llegado de arribada forzosa, con averías, varios remolcadores españoles que salieron del Ferrol.

Las autoridades y la Prensa han pedido al Gobierno que otorgue a don Joaquín Dávila la concesión para la conducción aérea de correspondencia y viajeros entre El Ferrol y Madrid.

### Agresión

Sevilla.—Al salir anoche del taller de pirotecnia militar el maestro Francisco Sirbomi, fué agredido por el obrero Joaquín Mata, que había sido despedido en la huelga de 1918.

Estaba el agresor preso gubernativamente, y complotó el atentado por creer a Sirbomi el causante de su despedida.

El agredido presenta dos cortes de navaja en la cara. Las heridas son de pronóstico reservado.

### Ayuntamiento

#### Apremio por inquilinato

Por providencia de hoy, esta Alcaldía ha declarado incursos en el recargo del primer grado de apremio, consistente en un 5 por 100 sobre el total importe de sus respectivos débitos, a todos los vecinos que aún no han satisfecho los recibos del arbitrio municipal sobre Inquilinato, correspondientes a los trimestres tercero y cuarto del ejercicio de 1920-21 (o sea Octubre a Diciembre de 1920, y Enero a Marzo de 1921).

Lo que se anuncia, previniéndoles que si en el plazo de cinco días (que empezarán el miércoles 12 y terminarán el lunes 17 del actual) no satisfacen la deuda y recargos expresados, en la Agencia ejecutiva, a cargo de don José Badía, instalada en la misma planta baja en donde están las oficinas de la Administración de Mercados, de nueve de la mañana a dos de la tarde, les pasará el perjuicio a que haya lugar, y los morosos incurrirán en el segundo grado de apremio, con nuevo recargo del 10 por 100 sobre dicho importe y la ejecución contra sus bienes.

Valencia 10 de Abril de 1922.—El alcalde, José María Alborn.

### ¿Va usted al campo?

No olvide, pues, que la casa que mejor puede servirle son GENELOS, RASAB, LENTES, FOTOGRAFIA, GRAMOFONOS, PLUMAS

es la casa Crumiere Secciones independientes, con personal especial en cada una.

# VALENCIA VISTA POR LOS EXTRANJEROS

## Viaje de Felipe II

Continuemos la relación del holandés Cock.

«El primer día de Enero del año nuevo comenzado, según la común opinión del vulgo, de mil quinientos y ochenta y seis, al salir del alba, salimos de San Mateo, y como a las siete horas pasamos por Salsadella, villeta de docientos y cincuenta vecinos, la cual pasada fuimos algunas veces detenidos por la agua que llovía por el camino.

A mano derecha del camino se ve una Peña que excede mucho a las demás en grandor, que vulgarmente se llama Peña Golosa.

Al raiz desta es la Villafermosa que pone nombre al ducado. Había caído en estas sierras mucha copia de nieve, la cual, cuando por el calor del sol se derrite, hace crecer mucho los arroyos.

Al otro lado de las sierras está Albarracín, obispado y ciudad, en la cual vacante sede está nombrado por obispo de Su Majestad el muy ilustre señor don Bernardino Gómez Miedes, doctor en Derechos y arcediano de Morvedre (Sagunto) en la Seo de Valencia y canónigo, hombre letrado y afable.

Pasado que hubimos, como dixe, Salsadella, villa pequeña, nasce luego entre las sierras un arroyo que, por pasar por la villa de los Cobes (Chodos), se llama comúnmente el río de los Cobes. Está la dicha villa de Salsadella seis millas, y el camino va baxando y subiéndose de manera que algunas veces va por collados, otras por valles y llanuras.

En el punto que comenzaron [a] tocar y repicar las campanas a misa mayor desta festividad llegamos a los Cobes, donde en un mesón que está a mano derecha junto al camino real y fuera de la puerta dimos recado a los caballos, y nos juntamos con los demás en la iglesia para oír misa, la cual, como fuese acabada con mucha solemnidad, y oído que hubimos el sermón, volvimos a comer en dicho mesón.

Es esta villa de ochenta vecinos, poco más o menos, puesta en un collado alto, en cuyo extremo está edificadica su iglesia, bien clara y harto linda.

El derecho della pertenesce al Comendador mayor, hijo del Maestro de Montesa, que por allí tiene otros siete pueblecillos. Tiene en su comarca y tierra hasta abundancia de pan, vino y aceite, cuya cosecha hace a sus ciudadanos cada año más ricos y prósperos, sobre todo la cantidad de los vinos se ha de preferir a la de los otros pueblos comarcanos, porque ocho

dinerillos de vino bastaba para tres compañeros de beber cuanto podían y casi la mitad dello aún sobraba.

Después de comer acabamos lo que nos quedó de la jornada, que eran tres leguas por tierra llana, de las cuales, acabada la primera se ofresce una venta bien pequeña y de poco valor, que se dice de Villanueva, por razón del lugar deste nombre en cuyo término está.

Está la dicha villa a mano izquierda del camino, en un alto, y es de cien labradores y bien cerrada.

A la derecha está Bellos, pueblo de cincuenta vecinos, tanto del camino real como de Villanueva. Acabado que hubimos las dos leguas venimos a Cavañes, villeta que aunimos se dexa a mano izquierda y va el camino por una llanura hasta la Pobleta, lugarçillo de ocho o diez vecinos, del dominio del señor de Borriol. En esta coyuntura me acordé del paso del Santo Evangelio que dice: «Queda con nosotros, Señor, porque llega la tarde y se puso ya el día.» Cansados de caminar, a boca de noche, fuimos recogidos en un mesón por la patente Real, y como habíamos acordado madrugar a las tres para ir adelante y ponernos temprano en la cama para olvidar el cansancio del camino, cenamos luego en llegando y dormimos luego con buen sosiego.

Por la mañana nos despertamos a la hora que se puso la luna, y saliendo del mesón abaxamos un collado bien alto, y luego, estando el cielo bien oscuro, nos llevó el camino por llanura entre unas sierras que había a cada lado, y acabando la primera legua deste día venimos a Borriol, villa puesta a raiz de una sierra de cien vecinos, todos christianos nuevos, la cual pasamos a presa.

Está esta villa casi cercada de sierras y como metida en ellas de tal suerte, que sólo hacia mediadía está abierta. De allí, yendo otro poco delante, dexamos atrás las sierras que habíamos tenido a mano izquierda, y de allí no muy léjos, cerca de la mar, está la mayor villa desta tierra, llamada Castellón de la Plana, por la llanura en que está. Los vecinos de esta villa hacían un arco triumphal para la venida de Su Majestad, del cual hablaremos abaxo.

Continuaremos en otro día la llegada a Valencia, en donde se habla de lo inhospitalarios que se mostraron sus habitantes para con las gentes que acompañaban al rey Felipe II, no obstante esperar ansiosos su venida.

Jonak.

## Homenaje a Cajal

### SUSCRICION VOLUNTARIA DEL COLEGIO MEDICO DE VALENCIA

Lista de los donatarios de los señores colegiados

- Suma anterior, 362'50 pesetas.
- Don Juan Bautista Molina Jimeno, Chirivella, 10 pesetas; don Enrique Marqués Meseguer, Tabernes Blanques, 5; don Manuel Plaza Ortiz, Valencia, 5; don José Pérez Fuster, Valencia, 10; don Enrique Frexes Adán, Valencia, 5; don José Wieden Portillo, Valencia, 5; don Eduardo Wieden Viñarta, Valencia, 5; don Virgilio Sáez Sánchez, Requena, 5; don Basilio Cañas Lavara, Requena, 5; don Canuto Sánchez Solano, 5; don Antonio García Romero, Requena, 5; don Elías Benages Bolinches, Benetúser, 5; don Joaquín Martí Noguera, Carcagente, 5; don Vicente Gomis Martínez, Carcagente, 5; don José Oliver Ribera, Carcagente, 5; don Vicente Benloch Pascual, Carcagente, 5; don Francisco Albeida Serra, Carcagente, 5; don Rafael Montagut Pierra, Carcagente, 5; don Pedro Costa Asins, Carcagente, 5; don Edmundo P. Taléns Gomis, Carcagente, 5; don Vicente Gisbert Perpiñá, Carcagente, 5; don Esteban Andrés Taberner, Alboraya, 5; don Basilio Moncayo Redón, Valencia, 5; don Abelardo Lloret Ros, Valencia, 5; don José Malboysón Ponce, Cortes de Pallás, 10; don Inocencio Torrent Pastor, Benaguacil, 5.
- Total, 497'50 pesetas.

## De enseñanza

En la secretaría de la Escuela especial de Náutica de esta ciudad, en los días laborables del presente mes y horas de las 15 a las 18, se admitirá la matrícula por enseñanza libre, en asignaturas que comprenden las enseñanzas para los aspirantes a pilotos de la Marina mercante y a maquinistas navales. En los mismos días y horas referidos podrán efectuar sus inscripciones los que aspiren al examen de ingreso. En el tablón de edictos de dicho centro se halla expuesto el anuncio que contiene las reglas a que han de sujetarse los interesados.

## Herniados

### Yo he sido curado en tres meses

Sr. D. C. Bonilla. Especialista Herniólogo. Calle del Doctor Romagosa, núm. 16. (Antes Empedrado de las Barcas), VALENCIA. Muy señor mío: Después de haber sido martirizado y explotado por parlanchines nacionales y extranjeros, sin encontrar mejoría alguna, hoy hace tres meses tuve la suerte de visitar su Clínica, y con su infalible invento he logrado curarme en tres meses, lo que en un principio dudaba; pero hoy, con gran alegría, he visto la realidad; lo que estoy dispuesto a demostrar a todo herniado y autorizándole a la vez para que haga pública esta carta, como más crea conveniente. Mil gracias, y sabe le queda agradecido este su alma. S. S. q. e. s. m. GERARDO MONTES. Su casa: Calle del Maestro Don Rafael Tormo.—AGULLENT (Valencia).

## Restaurant - Pensión

LA CENTRAL - Transits 4, bajo Pensión completa, 3 pesetas; cubiertos, 1'25; dos platos, pan, pastres y entremeses. Abonos mensuales, a 50 pesetas 60 comidas.

## Trinquete de Pelajo

Hoy, a las cuatro y media, gran partido de pelota, a escuadra, en el Coliseo de Paterna, Rovella de Denia y Enallera (huerto), contra Cataluña y Chabó de La Florida (rojos).



**El mejor jabón**  
de coco, espumoso y absolutamente puro, para lavar ropas y usos domésticos.  
Pidase en todas partes

**Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Dr. Valley**  
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

## La Hernia (Trencadura)

Desaparece sin operación en todas las edades

Con el gran invento mecanofisioterápico del especialista ortopédico D. C. Bonilla, graduado en Berlín y París, se dominan y se curan todas las hernias (quebraduras), por crónicas y rebeldes que sean.  
Hombres, mujeres y niños se curan, de tres a cinco meses.  
La hernia es comparada a una botella, quitando el tapon sale su líquido; lo mismo es la hernia, una vez reducida, queda taponada, y con mi invento queda curada en tres meses; tratamiento no operativo, es decir, que se cura sin operación.

### Ventajas del tratamiento

Durante el período de curación, el herniado puede dedicarse a sus trabajos sin molestia alguna; es sencillo e infalible y al alcance de todas las fortunas.  
Horas de consulta: De diez a una y de cuatro a seis.  
Calle del Doctor Romagosa, número 16, entresuelo (antes Empedrado de las Barcas).



**ESTRENIAMIENTO**  
Verdaderos GRANOS de SUIVA de LIFRANCH  
Purgativos Depurativos Antisépticos  
EN TODAS LAS FARMACIAS

Comerciales

NUESTRA EXPORTACION

Naranjas

Relación de medias cajas de este fruto salidas durante la pasada semana:

- Londres: 43.148. Liverpool: 45.645. Hull: 20.757. Manchester: 21.841. Glasgow: 21.122. Bristol: 9.002. Cardiff: 12.537. Newcastle: 10.150. Southampton: 6.500. Dublin: 3.532. Belfast: 6.288. Hamburgo: 11.500. Amberes: 28.499. Dantzig: 3.006. Amsterdam: 8.000. Rotterdam: 10.000. Estocolmo: 2.420. Gotteborg: 4.074. Total general: 268.109.

REVISTA DEL MERCADO

Naranjas

En la semana que hoy finaliza se ha ofrecido el cargamento del vapor «Junco», consistente en unas 26.000 medias cajas de naranja. La fruta, en su mayoría, estaba en buenas condiciones. En las subastas hubo gran asistencia de compradores y la mercancía ofrecida encontró muy activa demanda. Las cotizaciones obtenidas demuestran un alza de uno a uno y medio florines.

Mayoria:

- 240, de 9 a 11; selected y finas, hasta 22'50. 300, de 8'50 a 10; selected y finas, hasta 18. 360, de 8 a 9; selected y finas, hasta 13. 504, de 9 a 9'50; selected y finas, hasta 12'50. La naranja blood oval encontró también fuerte demanda, y se vendió a precios comprendidos en las siguientes cotizaciones: Mayoria:

- 240, de 9'50 a 12; selected y finas, hasta 17. 300, de 9'50 a 12; selected y finas, hasta 15. 360, de 9 a 12; selected y finas, hasta 12'50. 504, de 8 a 11; selected y finas, hasta 12'50. La demanda sigue siendo favorable, y es de suponer que en las próximas subastas obtendremos también resultados satisfactorios. Ha llegado a Amsterdam el vapor «Uranus», cuyo cargamento se ofrecerá el lunes próximo.—Honorable Marí.

Deportes

La comedia deportiva

Muñoz Seca casi dejó su estilo astracanense; los Quintero no escogen ya patios andaluces para desarrollar sus argumentos, y hasta Unamuno parece que haya cambiado sus teorías; todos han cambiado menos la Federación Valenciana, que no desaprovecha ocasión alguna para demostrar que siguen sin entender ni conocer el balompié sus directivos, y que sus astracanescas organizaciones no causan gran perjuicio a nadie por tomarse todo a risa.

La última producción del género cómico de los autores deportivos fué la organización de los equipos que lucharon el domingo con el nombre de seleccionados y entrenadores. Los encargados de organizar el once seleccionado presentaron su dimisión, y a los que nada les arredra saltaron sus comienzos deportivos, discutieron unas dos horas, y el once salió arreglado en forma de pastel.

El domingo, los equipos se pusieron frente a frente; lucharon la primera parte con entusiasmo, hasta que se convencieron unos y otros que los del Valencia, que luchaban en bandos opuestos, se molestaban poco; que Senén, a pesar de que

Porca es y debe ser indiscutible en la selección, recibía balones regalados para que se luciese marcando goals que Senén no hizo nada por parar, o caso contrario, es que dicho meta ha perdido facultades.

Silvino, Molina y Benac, que tanto se distinguieron en el primer tiempo, en la segunda parte tomaron la siesta, y para qué seguir ocupándose de lo que callando se favorece al deporte!

Ganó la selección por cinco tantos a cero.

Y puesto que todos han dado su opinión y formado equipo selección, me veo obligado a ser uno más que haga pública su opinión, y reservando los comentarios para otro día, anticipo el siguiente equipo: Alanga, de meta; Piñol, Simarro o Ventura Civera, sorteados, pero separados sus elementos, no; en la línea media, Marín, Molina y Puig, y en los delanteros, Harker, Silvino, Montes, Porcal y Cubells.

Caso de que la selección fuese la que jugó el domingo, podría ser entrenado o por un equipo forastero o por el Gimnástico F. C., única forma que los jugadores no se protejan mutuamente y luchan de verdad.—SEG.

Avisos de Corporaciones

Acequia de Mestalla

Esta Comunidad celebrará junta general ordinaria el día 18 del presente mes, a las diez horas, en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación, para la dación de cuentas del último bienio, elección de síndico y electos para el bienio próximo y otros asuntos de interés.

Las cuentas estarán de manifiesto todos los días laborables, de diez a doce de la mañana, en la secretaría, calle de Náquera, 6.

Valencia 11 de Abril de 1922.—El secretario, José Pascual y Vila.

Aires del campo

Viajando por las distintas regiones de España, si el turista pone atención y observa la psicología de los campesinos, que escondidos entre montes pasan los días de su vida en las tranquilas labores del campo o en el pastoreo, verá al punto las líneas características de antiguas costumbres e idiosincrasias inconfundibles, de las que nos hablan tan bella y pintorescamente los escritores de los tiempos de nuestra áurea literatura; y esto no sólo trasciende a Religión, Urbanidad, expansiones populares, etc., sino también a la sobriedad de la vida, a la dureza de las labores, a la resistencia hercúlea de sus músculos, desafiando a las inclemencias del tiempo y a la miseria naturaleza en sus bruscas y potentes manifestaciones.

En el campo se ve todavía la cantora, de la que podrían arrancarse bloques durísimos y modelarse de nuevo aquellos genios de la guerra que, como huracán irresistible, domaron en otra época la bravura del indio, del salvaje, del desierto, del habitador del desierto—formado de nuevo al marino que surca los Océanos, y que, intrépido, a la vez que invoca a Dios entre los rugidos de los mares, conquistara gloria, poder, prestigio y tesoros mil para reanimar a su abatida madre Patria; de allí salir de nuevo, formando legiones, aquellos apóstoles del bien, que encendidos sus corazones en la llama de la más ardiente caridad, poblaban los desiertos de monjes, los hospitales de heroínas o ángeles en figura humana, las más áridas e ingratas regiones del planeta, de misioneros, que con el Crucifijo y el Breviario en la mano y el corazón caldeado por el más puro amor divino, incorporan a la causa de la civilización inextinguibles seras racionales, perdidos en la selva umbría; de allí, en fin, surgir hombres de Estado, eminentes científicos, economistas famosos, que con sus brillantes talentos

acompañados de sus sanas y honestas costumbres, sacarian a nuestra España del atolladero en que hoy se encuentra: «mens sana in corpore sano», se ha escrito; eso necesita nuestra sociedad, eso lo hallará en el campo del que nadie hoy se preocupa si no es para esquilmarlo o para agotar las últimas energías de sus pacientes hijos; únicamente en el campo se hallará el carácter genuino, valiente, acometedor, de los antiguos españoles, de los que engrandecieron nuestra Patria.

En las grandes urbes españolas sólo se ven chispas imperceptibles de este carácter... porque el español de nuestra época, que mora en las grandes capitales, ha sido inficionado por aires melfíticos de allende los Pirineos; este español no es ya sino de puro nombre; el español del siglo XX, como muy bien dice un moderno escritor, se significa por su blandura, por su timidez, por su vacilación ante la violencia; precisamente por lo opuesto a las cualidades del español del siglo XVI.

Mirad lo que acontece hoy en Marruecos y comparadlo con la guerra dirigida por O'Donnell y Prim; no llega a dos tercios de siglo los que han transcurrido y notaréis, por desgracia, al vivo este fenómeno; entonces, decisión, valentía, derroche de heroísmo con espontaneidad desusada; hoy, timidez, blandura, miedo a lo que dirán, temor a la censura extranjera, vacilación constante... ¡Qué concepto formarán de España las naciones extranjeras! ¡Qué dirán los mismos moros, de temple natural tan duro e inflexible!

La vida blanda, sibarita, cómoda, sedentaria, produce, naturalmente, esos frutos, y si añadimos a esto la religión acomodaticia y convencional que hoy usan muchos, deduciremos al punto, como consecuencia, el presente, que nos pierde, rebaja, aniquila y desprestigia en el mundo civilizado y aun entre los propios salvajes.

Deben, pues, los de arriba, estudiando un poco mejor la psicología del pueblo español, no sólo a unas cuantas ciudades populosas, que, por desgracia, van influyendo paulatinamente en la nación entera; deben fijar la atención en las materias tan importantes que atruenan nuestros oídos con sus insistentes cantos a la libertad, al progreso y al desarrollo de los pueblos; hay en España muchas energías que se venían y deben coordinarse de manera que sean útiles a la Patria; no hay que tener presente que las naciones están lejos, muy lejos de la tierra; el porvenir de España su grandeza, su prosperidad, depende del campo.

J. García Suñer, Plots, Puebla del Duc, 2-4-922.

Servicio meteorológico de Levante

10 de Abril

Categoría T. (Terral). Régimen T.-1.

Se ha experimentado en nuestra Península una considerable barométrica, merced al acceso, por las latitudes de nuestro lado Norte, de una nueva perturbación atmosférica, cuyo centro se ha situado por la punta de Bretaña (Saint Mathieu, 750'2 milímetros). Las presiones más altas (760 milímetros) radican por el ángulo Sudoccidental peninsular.

Conforme atisó este Servicio se ha acentuado el régimen de vientos secos de Poniente, los cuales van a persistir. Temperaturas extremas regionales: Alicante, 29 y 13 grados; Teruel, 21 y 8.

3 tarde.—Villar.

OCULISTA Dr. Albert Prades Santa Ana, 2, cat. DE 10 A 2

El gran sabio, ABATE HAMON, ha descubierto la manera de curar radicalmente, sólo por medio de plantas: la Diabetes, Albuminuria, enfermedades de la Corazón, Riñones, Hígado, Vías Urinarias, Estómago, Reumatismo, Tuberculosis Pulmear, Tos, Bronquitis, Estreñimiento, Almorreas, etc., y toda enfermedad considerada incurable sin necesidad de sujetarse a ningún régimen alimenticio determinado. Se entrega GRATIS a quien lo solicite, un libro explicativo, dirigiéndose personalmente o por carta a los LABORATORIOS POTÁNICOS.—Sección, n.º 30 Ronda San Pedro, 11.—BARCELONA

Todas estas ventosas las encuentran nuestros clientes en el depósito que hemos establecido en Valencia, para comodidad de los mismos, en la plaza del Heraldo Cabés (antes Crespins) 1, entlo, donde se dan folletos explicativos y los productos sin aumento de portes.

SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA AVISO.

De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutua, lo que actualmente en Valencia ha triplicado el coste de su construcción (ya mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del incendio que les pueda tocar sea aumentada también en justa y correlativa proporción al valor consignado en su respectiva póliza. Para llevarlo a efecto bastará, bien que así lo soliciten en las oficinas de la casa social, plaza del POETA BARRÉS, núm. 1, bien que den el aviso por teléfono de SEGUROS MUTUOS, número 1240.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España. Salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincena), Vigo, Villagarcía (quincena), Coruña, Músel-Gijón, Pasajes, Bilbao, Santander, Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla. Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Baleares salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje. Línea para Francia, Inglaterra e Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Melilla de Poniente, A. Teléfonos números 3.628, 3.263 y 3.098

Hispano-Polaco-Báltica, S. A. BARCELONA MADRID Ronda Universidad, 7 Marqués de Monasterio, 3 VALENCIA Calle Cirilo Amorós, 13 Carbón vegetal Para beneficiar al consumidor, esta sociedad ofrece carbón vegetal al precio de 20 céntimos el kilo. Pedidos mínimos, un saco. No se admiten pedidos mayores de CINCO sacos. Para informes, en la calle de Cirilo Amorós, 13, teléfono 1.185.

De oportunidad para las señoras Nuevos y grandes surtidos en bordados, puntillas, telas organdi y otros artículos para la confección de ajuares. Precios ventajosos en medias y calcetines de seda y también de sedalina e hilo, desde 1'25. Precios fijos de por mayor en todos los artículos. Almacén, DAVID BARROS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entlo., frente al Hotel Valencia.

IMAGENES y ALTARES Para adquirirlos, recomendamos los talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, NÚM. 1 VALENCIA No dudar de consultar esta casa. José Tom

Hispano-Polaco-Báltica, S. A. BARCELONA MADRID Ronda Universidad, 17 Marqués de Monasterio, 3 VALENCIA Calle Cirilo Amorós, 13 Para ebanistas Madera de roble, cortado, cepillado y machiembreada para dormitorio, compuesto de siete piezas, o sea: dos camas, dos mesitas noche, dos armarios y una coqueta, a pesetas 400 por dormitorio. Para informes: en Valencia, calle Cirilo Amorós, 13, teléfono 1.185.

La casa de las medias y las máquinas Fábrica de géneros de punto de Francisco Campos. Calle de la Carda, 22, Valencia. Gran surtido en medias y calcetines, especialidad en género fino. ¡Las mejores medias! Las más fuertes. Las más elegantes. Ventas por mayor y detall. Venta de los mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias, marca Weinhagen alemana, agujas de toda clase, piezas, aceite, correas, etc., etc. Carda, 22, Valencia (junto a la zapatería del Cazador).

Arboles de confianza Director y propietario, J. J. J. Quien garantiza toda la planta, injerto sobre patrón franco en su misma especie, que es lo más esencial. Manzanos armados: millar, 800 pesetas. Perales armados: millar, 750 pesetas. P. Teruel Luco de Giloca Mando pequeño catálogo a quien lo solicite

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia Préstamos al 6 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente. La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios. Préstamos realizados en esta región PESETAS 3.000.000 Total de préstamos realizados PESETAS 105.500.000 Venta de fincas hipotecarias Delegado, D. BENITO ALTET Mar. 23.—VALENCIA

Hispano-Polaco-Báltica, S. A. BARCELONA MADRID Ronda Universidad, 17 Marqués de Monasterio, 3 VALENCIA Calle Cirilo Amorós, 13 Maderas en tablas y tablones de roble, de pino rojo, de abeto y de haya, a precios muy reducidos. Para informes: en Valencia, calle Cirilo Amorós, 13, teléfono 1.185.

Quintos de 1922 y soldados en filas de 1921 A unos y otros os interesa conocer una real disposición que os concede la gracia de reducir vuestro servicio a 12 meses. Os informará: Isabel la Católica, E.F. entropio, Izquierda.

Interesante a las señoras Gran taller de ropa blanca, equipos para novia y primera Comunión, envoltorios y canastillos para recién nacidos, confección esmerada, últimos modelos. Precios módicos. LA INGLESA, Pizarro, 26, 2.º, dcha. Valencia

ALTO, SEÑORES Urgo venta de varias casas en el centro y ensanche, pisos, plantas bajas de todos los precios y dando una renta de un 8 por 100; tengo chalets, buerías, masías, huertos, admitiendo casas para la venta con toda reserva. Me encargo de la compra-venta de toda clase de fincas y su arrendamiento, corredor colegiado de fincas, Horno de los Apóstoles, n.º 9; despacho, de 8 a 12 mañana; oficina en la plaza de la Virgen.

Dinero con tramitación rápida sobre pólizas de la tierra y mercancías en general. Informar en: Isabel la Católica, E. F. entropio, Izquierda, de 9 a 12.

CHALET Se vende o alquila, por años, un magnífico chalet (plaza Concordia, número 3, Burjasot-Godella), con todas las comodidades; está dotado de un huerto de árboles frutales y jardín, espaciosos dormitorios, cuarto de baño, cocina, comedor, galería, agua potable, instalación eléctrica y de gas y muy bien decorado. Razón: Pío de la Cruz, número 7, principal, don Juan Bahista de Pérez, de 10 a 1. No se admiten corredores.

Venta Se vende una casa chalet, de reciente construcción, con jardín, árboles frutales, torre mirador y con una suerta de acceso a la carretera real de Madrid, situada en el vecino pueblo de Mijang, calle del Embarcador, 13. Informar en la misma casa.

Operarias Medias oficiales para sacar hilo y preparar y aprendizas máquinas de 14 años, hacen falta en el taller de confección. Puerto de Valdeña 10 pral. Intúli presentarse sin buenas referencias; trabajo seguido verdad.

Se alquila planta baja, propia para almacén o despacho, calle de la Verónica, 7. Razón: en la portería.

MORENO Hermanos TALLERES y FUNDICION Isabel la Católica DESPACHO Pascual y Genis, 14 Grifos para agua. Grifos para alcohol. Grifos para ácidos. Grifos para vapor. Bombas para elevar agua. Bombas para elevar vino. Bombas para elevar ácidos. Bombas para elevar alcohol. Bombas para pulverizar.

A los calvos Ricari, peluquero de París, especialista en bioides para cabaleros, lo más perfecto que se conoce. Nada se hará si se conoce el bioides después de puesto. Precios módicos. Peluquería Francesa, plaza de Cajeros, 8.

Se necesita señora de compañía a donos de familia, buena, de 40 años, educada, independiente, para pensionista, buenas referencias, o sea una o dos veces a la semana. Se cobra 5.000 pesetas al mes. Informar en: D. Ramón Centa, 11, C.A.

Se necesita señora de compañía a donos de familia, buena, de 40 años, educada, independiente, para pensionista, buenas referencias, o sea una o dos veces a la semana. Se cobra 5.000 pesetas al mes. Informar en: D. Ramón Centa, 11, C.A.

UNICA CASA ORRICO Gran fábrica de orfebrería religiosa en metales finos y bronce DIRECTOR ARTÍSTICO y DUENO: M. ORRICO Ex alumno de la Escuela de Bellas Artes de Roma UNICO DESPACHO: ZARAGOZA, 14, PRINCIPAL (Frente al BAZAR GINER y encima de la librería religiosa sucesores de MARTI) Fábrica: S. Pedro Pascual, 1 No sufra equivocación: Zaragoza, 14, principal Esta casa no tiene ninguna sucursal Recomendamos eficazmente esta importante casa.

Eclesiásticas

Diálogo de retiro para el Clero
Hoy, en la iglesia de San Juan del Hospital, a las diez y media de la mañana y cuatro y media de la tarde serán los ejercicios de retiro para el reverendo Clero de la Catedral, dirigidos por el reverendo Padre Mariano Ripol, de la Compañía de Jesús.

Recepción de senador
Los compromisos de la provincia eclesiástica valentina, reunidos el domingo bajo la presidencia de nuestro reverendísimo señor Arzobispo, eligieron al reverendísimo Padre Bernardino Nozaleda, Arzobispo dimisionario de esta diócesis, senador por esta misma provincia.

Recepción de nuestro Prelado
El señor Arzobispo, doctor don Enrique Reig Casanova, efectuará su ingreso en tan distinguida Corporación a fines del corriente mes, leyendo un discurso sobre arqueología, al que contestará nuestro sabio compatriota doctor don Elías Tormo, catedrático de la Central. La recepción de nuestro Prelado coincidirá con la apertura del Museo Diocesano, instalado en el segundo piso del Palacio Arzobispal y que ha de llamar sin duda la atención de las personas ilustradas y amantes del arte retrospectivo, por el número y mérito de los objetos allí reunidos.

Invitación
La dirigen el presidente y secretario de la Asociación de Católicos, a todos los que quieran acompañar en procesión las imágenes del Ece Homo y Jesús Nazareno a la capilla de la Virgen de los Desamparados y parroquia de San Martín, a las siete de la tarde de mañana Miércoles Santo, desde la iglesia de San Carlos, y a las doce del Viernes Santo, desde la plaza de la Catedral hasta dicha iglesia de San Carlos.

Movimiento del puerto
A LA CARGA
10 de Abril.
Theseus, para Amsterdam, de Ries. Flete para naranja, 1'25 florines.

Movimiento de población
9 Abril.
Nacimientos, 16.
Defunciones, 10.
Josefa Sánchez Vázquez, de 85 años, de uremia.

DERRIBO
Detenido procederse al de las casas núms. 19, 21 y 23 de la calle del Pintor Sorolla; núm. 7 de la de la Universidad, y 6 y 8 de la de Barcelona, de esta ciudad, se admiten proposiciones por escrito, hasta el día 18 del corriente, en la Secretaría del Banco Comercial Español, Paz, número 14.

SARNA
Antiséptico Marfil, es el único que la cura sin baño. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apesantan a letrina.
Farmacias y droguerías

Herniados!
El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero e imitación de vendajes elásticos. Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gasto alguno y solo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.
D. RAMON M. FORNAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

Callicida del Palau
25 céntimos caja
Agua de Fontibre
Radiactiva, muy útil en las enfermedades del aparato digestivo.
Tintura yodotánica
2 pesetas frasco
Farmacia del Palau, - Valencia

Gacetillas

El Viernes Santo tendrá lugar en Sagunto la gran procesión que se celebra todos los años. Se dice que este año será muy lucida, y se prevé una gran afluencia de forasteros. La Compañía del Central de Aragón organiza con este motivo un tren especial, que saldrá de Valencia a las 15, y de Sagunto a las 22, quedando los precios reducidos a 3'50 pesetas en primera, 2'50 en segunda y 1'50 en tercera, ida y vuelta.

A los señores accionistas de la Transmediterránea.—El día 20 del presente mes se celebrará en Barcelona junta extraordinaria, en donde se tomarán acuerdos que pueden afectar grandemente a la marcha económica de dicha Sociedad; y considerando debemos todos los accionistas acudir a dicha junta o delegar la representación en los señores que concurrán, me permito solicitar adhesiones de todos los que cream que debemos unimos para defender nuestros intereses, por desgracia bastante indefensos. Adhesiones, de nueve a once de la mañana. José Sanchis, hotel Inglés, Valencia.

La Comisión permanente de festejos de Zaragoza ha organizado un concurso de bandas civiles y militares, con premios de 1.000 a 7.000 pesetas, y otro para calles, con premios de 100 a 300 pesetas. Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS GÓMEZ
EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS
C. MAESTRO CHAPI 3

En la junta general que celebró la Asociación de María Inmaculada, Patrona del arma de Infantería, que dirige el Capellán castrense don Alberto Gato, quedó nombrada la siguiente Junta directiva:
Presidenta, doña Carmen P. de Valdivieso, de Dolz; vices, doña Josefa Belmonte, de Rodríguez, y doña Purificación Roldán, de Navarro; camarera honoraria, doña Emilia Núñez de Haro, de Pereira; camarera, doña Amparo Pagés, de Sampedro; secretaria, doña María del Carmen Lafont, de Adán; vice, doña Juana Josefa García, viuda de García; tesorera, doña Pilar Mustieles, de Lázaro; vice, doña Concepción Terol, de Sanz; vocales: doña Purificación Santana, de Aragonés; doña Carmen Pastor, de García Villacampa; doña Rosa Carrera, de Llé; doña Pilar Rodríguez, y doña Caridad Infante.

PIANOS-AUTOMÁTICOS MEHLIN
Arto, perfección y garantía
Precios anteriores a la guerra
Compañía Española de Música S. A.
Pintor Sorolla, 20, Valencia
Consejo de Ciento, 351, Barcelona

Huevos al por mayor y menor
Eixarchs, 13
La Junta de distrito de la capital del Colegio oficial de Médicos de Valencia convoca a los colegiados residentes en la capital, poblados marítimos y poblados anexionados, a una reunión que se celebrará mañana miércoles, a las seis de la tarde, en el domicilio social, plaza del Príncipe Alfonso, 10, para tratar de las patentes correspondientes al actual año económico. Dado el objeto de la reunión, se encarece la puntual asistencia.

La Real Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia celebrará sesión ordinaria mañana a las siete de la tarde. Lava como ninguno el Jabón Fortuna. Probado y no gastaréis otro. Los convalecientes, neurasténicos y debilitados están de enhorabuena, pues se ha enriquecido la terapéutica con las INYECCIONES HIPODÉRMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Doménech. Pídense en todas las farmacias.

Mañana miércoles, a las nueve de la noche, y en la Asociación de Obreros en General, Hornos del Hospital, 2, primero, dará una conferencia don José Manaut, en la que desarrollará el tema «Comentarios a la nueva ley de Accidentes del trabajo». Dicho acto será público. Caja de Ahorros y Monte de Piedad.—Operaciones verificadas en la semana del 3 al 8 del actual: Caja de Ahorros.—1.629 imposiciones en libreta con interés, de las cuales 131 han sido de nuevos imponentes, 26 ídem a plazo fijo, 24 imposiciones en libreta sin interés, 839 reintegros de cantidades impuestas. Monte de Piedad.—1.868 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas. 8 ídem sobre fincas, 3 ídem sobre efectos públicos, 1.078 ídem cancelados, 994 ídem renovados, 434 garantías de préstamos vendidos, 91 entregas a los interesados por restos de almoneda. Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 1.133.268'50 pesetas, y una salida de 869.517'65.

El Ayuntamiento de Barcelona, en cumplimiento del legado ordenado por don José Pelfort, en favor de la ciudad, abre un concurso público para premiar con 15.000 pesetas a la mejor Memoria o trabajo original, sea nacional o extranjero, y referente a ciencias mecánicas o físico-químicas, que se presente y suponga un positivo progreso en el campo científico o de aplicación de dichas ciencias.

PIKMENTINE.—Tinte para cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. Venta en farmacias y droguerías. Depósito general para España, Cuarte, 51, Valencia.

Cumplidos los requisitos técnicos que marcan los reglamentos y disposiciones de la legislación aérea, y en virtud de las facultades que a la Dirección general de Correos están conferidas, ha tenido a bien disponer que, a partir del día 8 del actual mes de Abril, comience el servicio de la línea postal aérea entre Barcelona y Palma de Mallorca, con arreglo al horario aprobado, que es el siguiente: Hidroavión «Número 1»: Salida de Barcelona, a las 11; llegada a Palma de Mallorca, a las 13. Hidroavión «Número 2»: Salida de Palma de Mallorca, a las 15; llegada a Barcelona, a las 17.

La correspondencia transportada por dichos hidroaviones se repartirá con el carácter de urgente, a cualquier hora del día o de la noche. Cristal, loza, porcelana, etcétera. J. Payá, Bordadores, 4. Única casa que vende el vaso de cristal resistente al fuego. PIANOS DE ALQUILER, GÓMEZ, MAESTRO CHAPI 3.

El hambre rusa
La suscripción
Suma anterior, 6.839'02 ptas. Una señora, 5 pesetas; M. U., 2, una señora, 10; señoras profesoras y alumnas de la Escuela graduada aneja a la Normal de Alicante, 30; una devota de San Valero, 5; una donante, 8. Total, 6.899'02 pesetas.

Del Colegio de Corredores de Valencia
Paris, vista, cheque banq. 59'50 ¢. Bruselas, id., id., id., 54'85 ¢. Londres, id., id., id., 125'40 ¢. Liras, id., id., id., 35'00 ¢. Londres, id., id., id., 28'45 por libra ester. D. Mass: New-York, id., id., 14. 6'46 ptas. Marcos: Berlín, id., id., id., 2'30 ¢.

Movimiento de población
9 Abril.
Nacimientos, 16.
Defunciones, 10.
Josefa Sánchez Vázquez, de 85 años, de uremia.

Alicante
El Obispo de Colombia
Esta mañana, en el tren correo de Madrid, ha llegado a esta capital Fray Atanasio Vicente Soler y Royo, Obispo Titular de Citarzo y Vicario Apostólico de Goagira (república de Colombia). Valenciano de origen, ha venido a España en misión especial, designada por los españoles de Colombia.

La explosión de un barreno
hirió a seis hombres
En las obras que en el término de San Fulgencio realiza la Compañía de Riegos de Levante ha ocurrido una explosión de un barreno, hiriendo gravemente a seis hombres. Ignóranse las causas de la explosión, sabiéndose sólo que los obreros hallábanse preparando el barreno para la apertura de un pozo, sucediéndose la explosión, que derribó a los que estaban ocupados en este trabajo.

Mitín si-dicalista
El gobernador civil, señor Millán, ha autorizado el mitín que los elementos de la Casa del Pueblo tenían preparado para el domingo, a las diez de la mañana. El mitín será de afirmación sindicalista, y vendrán a tomar parte oradores de Valencia, Alcoy, Elche y locales.

Sucesos

Muerto por el tranvía
El domingo, a las nueve de la noche, en el camino del Grao, frente al número 202, un tranvía eléctrico arrolló a Miguel Jimeno, de 44 años, domiciliado en la calle de la Conserva, número 9, causándole tan gravísimas heridas, que le ocasionaron la muerte. El Juzgado ordenó la conducción del cadáver al depósito judicial e instruyó diligencias.

Suicidio en la cárcel
Ayer por la mañana, a las seis y media, el recluso preventivo en la Cárcel Modelo, Manuel Tortosa Donat, se arrojó desde la segunda galería del segundo piso, fracturándose la base del cráneo y quedando muerto.

Los cerámicos no van a la huelga
Después de laboriosas gestiones, ha quedado resuelto el conflicto que se acentuaba, por planteamiento de la huelga de los obreros de las fábricas de cerámica alicantinas, que sumaban más de un millar. Los patronos han accedido a concederles la jornada de ocho horas y a mejorarles los jornales.

La sufre Emilio Serra Pérez, fracturándose el radio izquierdo. Un muchacho que dese ser eliminado de la sociedad. El domingo se encontraba sentado en la barandilla del puente del Real el muchacho Antonio Gil García, de 12 años, domiciliado en la calle de la Xerea, número 12, primero, cuando acertó a pasar por allí Vicente Serrano Mata, de 15 años, el cual, sin que mediara discusión ni agresión alguna, tiró al Gil de cabeza al río.

Este pequeño criminal debía ser eliminado de la sociedad, porque si a los 15 años demuestra de esa manera sus instintos, ¿qué hará a los 20? A disposición de quien justifique ser su dueño, se halla en el Juzgado de guardia una pulsera de niña que se encontraron dos guardias de Seguridad ayer tarde en la calle de Zaragoza.

Alicante
El Obispo de Colombia
Esta mañana, en el tren correo de Madrid, ha llegado a esta capital Fray Atanasio Vicente Soler y Royo, Obispo Titular de Citarzo y Vicario Apostólico de Goagira (república de Colombia). Valenciano de origen, ha venido a España en misión especial, designada por los españoles de Colombia.

La explosión de un barreno
hirió a seis hombres
En las obras que en el término de San Fulgencio realiza la Compañía de Riegos de Levante ha ocurrido una explosión de un barreno, hiriendo gravemente a seis hombres. Ignóranse las causas de la explosión, sabiéndose sólo que los obreros hallábanse preparando el barreno para la apertura de un pozo, sucediéndose la explosión, que derribó a los que estaban ocupados en este trabajo.

Mitín si-dicalista
El gobernador civil, señor Millán, ha autorizado el mitín que los elementos de la Casa del Pueblo tenían preparado para el domingo, a las diez de la mañana. El mitín será de afirmación sindicalista, y vendrán a tomar parte oradores de Valencia, Alcoy, Elche y locales.

EDITORIAL
Libros, Revistas, etc.
Antes de encargar vuestros trabajos, pedid presupuestos a D. José Presencia

Los cerámicos no van a la huelga
Después de laboriosas gestiones, ha quedado resuelto el conflicto que se acentuaba, por planteamiento de la huelga de los obreros de las fábricas de cerámica alicantinas, que sumaban más de un millar. Los patronos han accedido a concederles la jornada de ocho horas y a mejorarles los jornales.

Los obreros del campo de Denia
Según las últimas noticias que se reciben de Denia, tiende a mejorar el movimiento que han iniciado los obreros del campo de aquella comarca. Por lo pronto han conseguido el aumento de los salarios y la reducción de la jornada de trabajo. Queda ahora un punto delicadísimo a discutir, y quizás sea la causa de que el conflicto no tenga la pronta solución que se espera.

REGION
SAGUNTO
Como clavarío de la Cofradía de la Purísima Sangre, establecida desde antiguo en esta histórica ciudad, y teniendo en cuenta la costumbre tan arraigada en esa capital de trasladarse a esta población el día de Viernes Santo para presenciar la tradicional procesión que esta Cofradía celebra todos los años, ruego a usted haga público en el periódico de su digna dirección, que los mayores que actúan este año son los señores don Vicente Bru Arbona, don Ramón Romero Vera, don José Andrés Escrig, don José Pomer Martí, don Antonio Bru Girona, don Antonio Gómez Nadal, don Manuel Miñana Navarro y don Juan Monzó Batalla, quienes juntamente con el que suscribe tienen verdadero empeño en que no decaiga esta costumbre, y al efecto se celebrarán los siguientes actos religiosos:

El propósito de Abd-el-Krim era ocupar Dar-Quebdani antes de que lo ocuparan las tropas españolas. El enemigo opuso escasa resistencia. En Tisingar se presentaron a Berenguer y Sanjurjo algunos jefes de Beni-Said, que se sometieron, entregando a sus mujeres e hijos en rehenes. Nuestras bajas fueron 23.

MARRUECOS
(MARTEL)
Marcha de convalecientes
Cádiz.—Han marchado a sus casas, para su convalecencia, 241 soldados de la zona de Larache. Propósitos desbaratados
Melilla.—La operación para ocupar Dar-Quebdani se adelantó, por haberse recibido confidencias de que los moros de Beni-Said deseaban someterse, asegurando que, de no llevarse a cabo la operación con urgencia, lo impedirían los benmurriagueles, al mando de Abd-el-Krim, que tenían anunciada la llegada.

Necrología
Doña María Candela Seguí
Nuestro querido amigo don Salvador Lafarga, hijos y demás familia, pasan en estos momentos por uno de los trances más amargos de la vida: por la dolorosa pérdida de la esposa y madre, la virtuosa señora doña María Candela Seguí, dama de sentimientos piadosos y de un gran corazón, comparable con su belleza de alma, que en días de ventura constituyó un hogar feliz y creó una familia digna por todos conceptos.

Bibliografía
Devocionario del Patriarca Santo Domingo de Guzmán, por el Padre Fray Lorenzo G. Sempere, Dominico.—Valencia, 1922. Tipografía Moderna, 136 páginas en 15. El reverendo Padre Sempere, cuyo nombre ya conocen los lectores por las varias obras publicadas, acaba de dar a la estampa un pequeño devocionario, de presentación muy simpática. El 29 de Junio del presente año se cumple el séptimo centenario del glorioso tránsito del excelso Patriarca fundador de la Orden de Predicadores. Su Santidad Benedicto XV exhortó al pueblo fiel a celebrar la memoria de este varón insigne de la Iglesia, y el Padre Sempere, como buen hijo de Santo Domingo, le ofrece este bouquet.

Homenaje a Santa Teresa de Jesús
Es esta obra una hermosa guirnalda literaria que insignes plumas de nuestra literatura contemporánea han tejido en homenaje de devota admiración a la egregia Virgen castellana en las solemnidades de su centenario. Hay en ella verdaderas exquisiteces de pensamiento y filigranas de estilo, y en sus páginas luminosas han vertido a porfía los ilustres redactores ricos tesoros de poesía, de inspiración y de gracia al cantar los loores y glorias inmarcesibles de la gran Santa española, immaculada flor del Carmelo.

MARRUECOS
(MARTEL)
Marcha de convalecientes
Cádiz.—Han marchado a sus casas, para su convalecencia, 241 soldados de la zona de Larache. Propósitos desbaratados
Melilla.—La operación para ocupar Dar-Quebdani se adelantó, por haberse recibido confidencias de que los moros de Beni-Said deseaban someterse, asegurando que, de no llevarse a cabo la operación con urgencia, lo impedirían los benmurriagueles, al mando de Abd-el-Krim, que tenían anunciada la llegada.

Necrología
Doña María Candela Seguí
Nuestro querido amigo don Salvador Lafarga, hijos y demás familia, pasan en estos momentos por uno de los trances más amargos de la vida: por la dolorosa pérdida de la esposa y madre, la virtuosa señora doña María Candela Seguí, dama de sentimientos piadosos y de un gran corazón, comparable con su belleza de alma, que en días de ventura constituyó un hogar feliz y creó una familia digna por todos conceptos.

Bibliografía
Devocionario del Patriarca Santo Domingo de Guzmán, por el Padre Fray Lorenzo G. Sempere, Dominico.—Valencia, 1922. Tipografía Moderna, 136 páginas en 15. El reverendo Padre Sempere, cuyo nombre ya conocen los lectores por las varias obras publicadas, acaba de dar a la estampa un pequeño devocionario, de presentación muy simpática. El 29 de Junio del presente año se cumple el séptimo centenario del glorioso tránsito del excelso Patriarca fundador de la Orden de Predicadores. Su Santidad Benedicto XV exhortó al pueblo fiel a celebrar la memoria de este varón insigne de la Iglesia, y el Padre Sempere, como buen hijo de Santo Domingo, le ofrece este bouquet.

Necrología
Doña María Candela Seguí
Nuestro querido amigo don Salvador Lafarga, hijos y demás familia, pasan en estos momentos por uno de los trances más amargos de la vida: por la dolorosa pérdida de la esposa y madre, la virtuosa señora doña María Candela Seguí, dama de sentimientos piadosos y de un gran corazón, comparable con su belleza de alma, que en días de ventura constituyó un hogar feliz y creó una familia digna por todos conceptos.

Bibliografía
Devocionario del Patriarca Santo Domingo de Guzmán, por el Padre Fray Lorenzo G. Sempere, Dominico.—Valencia, 1922. Tipografía Moderna, 136 páginas en 15. El reverendo Padre Sempere, cuyo nombre ya conocen los lectores por las varias obras publicadas, acaba de dar a la estampa un pequeño devocionario, de presentación muy simpática. El 29 de Junio del presente año se cumple el séptimo centenario del glorioso tránsito del excelso Patriarca fundador de la Orden de Predicadores. Su Santidad Benedicto XV exhortó al pueblo fiel a celebrar la memoria de este varón insigne de la Iglesia, y el Padre Sempere, como buen hijo de Santo Domingo, le ofrece este bouquet.

Necrología
Doña María Candela Seguí
Nuestro querido amigo don Salvador Lafarga, hijos y demás familia, pasan en estos momentos por uno de los trances más amargos de la vida: por la dolorosa pérdida de la esposa y madre, la virtuosa señora doña María Candela Seguí, dama de sentimientos piadosos y de un gran corazón, comparable con su belleza de alma, que en días de ventura constituyó un hogar feliz y creó una familia digna por todos conceptos.

## AL CERRAR Barcelona

Barcelona, 10.

	Bolsa	Bolsín
4 <sup>o</sup> interior...	84.15	—
4 <sup>o</sup> exterior...	57.50	—
Colonial...	61.25	61.60
Ac. Ferroc. Norte...	60.55	60.95
Alicante...	—	—
Andaluz...	—	—
Orense...	16.20	—
Oblig. Adheridas...	60.25	—
Frances...	59.50	—
Libras...	28.47	—
Marcos...	—	—

### Los albañiles amenazan con la huelga

Este mediodía se ha entrevistado con el gobernador civil una comisión de albañiles del Sindicato libre, protestando de que varios maestros de obras tienen trabajando algunos peones a mitad de jornal. Anuncian que si no se resuelve el conflicto declararán la huelga general del oficio.

### Las empresas de teatros y los músicos

Se ha celebrado una reunión de la comisión mixta de empresarios de teatros y músicos.

Acordaron ambas partes aplazar toda resolución para el 20 de corriente, y si en esta fecha no está resuelto el conflicto, entregar el asunto en manos del gobernador.

### Muerte repentina

Cuando se hallaba en el Centro de Camareros del Sindicato libre el presidente del mismo, Arturo Renella, sufrió un síncope, siendo conducido a la casa de Socorro, en donde entró ya cadáver.

### Robo sacrilego

Se ha denunciado al Juzgado que del Camarín de Nuestra Señora de la Merced ha sido sustraído un collar de brillantes.

### Denuncia

Se ha denunciado al fiscal el contenido de una carta dirigida al presidente de la sección tercera, cartal en la que se le dirigían ataques por el funcionamiento del Jurado en dicha Sala.

### Suspensión

En vista de lo ocurrido al hidroavión «Ibiza», el director general de Comunicaciones ha suspendido el servicio postal aéreo entre Barcelona y Palma.

### Otro obrero asesinado

A las 6.15 de la tarde ha sido introducido a un dispensario médico un hombre llamado Juan Rus Altet, de 30 años, jornalero, domiciliado en la calle de Valencia, número 634, bajo.

Arrojaba sangre en abundancia de varias heridas de arma de fuego que acababan de causarle unos desconocidos.

El médico del dispensario le ha reconocido tres heridas en el bajo vientre, gravísimas.

Por su estado no ha podido ser trasladado al Hospital.

El Juzgado de guardia le ha tomado declaración a pesar de su gravedad.

El herido ha dado el nombre del individuo que le hizo los disparos.

Este iba acompañado de otros dos sujetos, a quienes no conoce.

El desgraciado Rus Altet falleció poco después.

En los centros oficiales se guarda reserva acerca de este suceso.

Según nuestros informes, el hecho ha ocurrido del siguiente modo:

Esta mañana se ha presentado en la fábrica titulada La Manufactura Catalana, una comisión del Sindicato único, para notificar al personal la orden de no cotizar para el Sindicato libre.

Poco después se ha presentado una comisión del Sindicato libre para pedir explicaciones del por qué dichos obreros no cotizaban.

Los obreros de La Manufactura, al verse en tal compromiso, acordaron nombrar una comisión de tres individuos para que éstos decidieran por qué Sindicato se había de cotizar.

Esta comisión de obreros trató el asunto y visitó a los patronos para prevenirles la necesidad de asegurar la vida a los obreros de la mencionada fábrica.

A la salida de esta visita ocurrió el crimen.

El muerto pertenece al Sindicato único.

El Juzgado de guardia le ha tomado declaración a pesar de su gravedad.

El herido ha dado el nombre del individuo que le hizo los disparos.

Este iba acompañado de otros dos sujetos, a quienes no conoce.

El desgraciado Rus Altet falleció poco después.

### Detenidos

Acercas del suceso del domingo, que ya telefoné, la policía ha detenido a cuatro individuos que acompañaban al herido.

### Los de la Mola

Procedentes de Mahón han llegado los sindicalistas que habían quedado en la Mola por estar sujetos al procesamiento.

### Acuerdos reservados

Se han reunido los presidentes de los Sindicatos libres y han tomado acuerdos reservados.

### Espectáculos inmorales

Una comisión de la Liga femenina ha visitado al señor gobernador para protestar contra los espectáculos inmorales.

### Atropellos

Esta mañana, un autocamión atropelló a un grupo de transeúntes, hiriendo a uno de ellos, que falleció al ingresar en el Hospital Clínico.

Esta mañana el automóvil del servicio de aeronautas ha atropellado a Juan Bautista Ferrer, de 45 años, dejándole muerto.

También un tranvía ha atropellado a un transeúnte.

### Homenaje a Cajal

En el salón del Consejo universitario se han reunido los catedráticos y corporaciones científicas para tratar del homenaje a Ramón y Cajal.

A las 1.30 ha terminado la reunión.

Se ha acordado dirigirse a las entidades científicas de toda Cataluña en petición de socorros.

### Redreño

## Madrid

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 10.

4 por 100 interior...	68.50
4 por 100 interior fin mes...	00.00
5 por 100 amortizable...	94.25
4 por 100 amortizable...	85.10
Banco de España...	540.00
Tabacaleras...	24.00
4 por 100 exterior...	83.75
Frances...	59.45
Libras...	28.47
Marcos...	2.25

### Conferencias

Hoy han conferenciado con el presidente del Consejo los ministros de Guerra y Hacienda.

### Los presupuestos

Según ha manifestado un ministro, el Gobierno se propone trabajar esta semana intensamente en la confección del presupuesto.

Como la labor de las Cámaras ha distraído bastante para el estudio de los presupuestos, no es seguro que puedan leerse en la sesión del día 18.

Este retraso podría compensarse con las facilidades que han de ofrecerse para la aprobación del presupuesto.

### El Consejo del miércoles

Se cree que el miércoles se reunirán los ministros en Consejo, que se dedicará exclusivamente a la obra económica, a la cual se dará un gran avance.

### Romanos

El conde de Romanones ha salido para su finca de Robledo, donde pasará la Semana Santa.

### Los auxiliares de Hacienda

En el Ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota, en la que se dice que en breve saldrá en la «Gaceta» la lista de opositores admitidos a las oposiciones de auxiliares de Hacienda, los cuales, en el plazo de quince días, han de proveerse de las correspondientes papeletas de examen, en la Secretaría del Tribunal.

### Parte oficial de Marruecos

El alto comisario participa que, a pesar del fuerte temporal de Poniente, tres escuadrillas de aviones de Tetuán han bombardeado los poblados y retiros inmediatos al Peñón, incendiando un caserío inmediato a la Playeta.

A Melilla han llegado cinco aviones marca Haviland, que castigan a los rebeldes.

No ocurre novedad en Ceuta, Tetuán y Larache.

Ayer se presentaron en Dar-Quebdani, al coronel de Policía indígena, 22 jefes de Beni-Said, de la fracción de Ulad Abdain, Churruet, Anulland, con otros cuatro de Beni-Sidel, refugiados en Monte Mauro, que venían representando a sus poblados, para someterse.

En Alhucemas ha quedado restablecida la comunicación con la antigua estación radiográfica, reparada con los elementos enviados.

Al capitán de la «mia» de Yazanen se le presentaron diez indígenas, entregando ocho mausers y dos carabinas.

La policía del Zaió sostuvo anoche tiroteo con una partida de malhechores, recogiendo un muerto con armamento.

Ayer se llevó el convoy a Dar-Quebdani, sin que fuera hostilizado.

Dos hidroaviones y dos aviones han bombardeado la costa de las inmediaciones del Peñón.

### Llegada de un infante

Tetuán.—Ha llegado el infante don Alfonso, quien ha manifestado que en breve llegará su padre, el infante don Carlos.

### La acción de los aviones

Tetuán.—Los aviones bombardearon las inmediaciones de Alhucemas y el Peñón.

Uno descendió, con averías, en este último punto.

### Berenguer en Tetuán

Tetuán.—Procedente de Melilla llegó el alto comisario, acompañado de sus ayudantes.

Le esperaban en los jardines de la Alta Comisaría el secretario general, el gran visir, muchos moros notables, algunos moros de las cabillas vecinas, el coronel Gómez Jordana, el cónsul de España y otras personalidades.

El gran visir, en un breve discurso, manifestó al alto comisario la impresión satisfactoria que ha producido entre los elementos indígenas la reiteración de la confianza que le ha demostrado el Gobierno.

Berenguer agradeció estas manifestaciones del primer ministro musulmán.

Procedentes de Ceuta han llegado a Tetuán el general Alvarez del Manzano y vicealmirante Aznar, quienes conferenciaron extensamente con el alto comisario.

El día 12 emprenderá el alto comisario su anunciado viaje a Mékiniz.

Ha llegado a Tetuán, procedente de Ceuta, el infante don Alfonso, a quien acompañaba el príncipe Gabriel.

Se le dispuso un cariñoso recibimiento.

Después de saludar al alto comisario hizo una visita a los hospitales militares de la plaza.

Dentro de pocos días se instalará un aerodromo provisional entre Tetuán y el límite de la Comandancia de Ceuta, cerca de Tissusas.

De esta forma se intensificará el bombardeo de las cabillas rebeldes frente al peñón de Vélez.

### El teniente Zayas

Cádiz.—Esta noche sale para Madrid, con objeto de ingresar en el hospital de la Cruz Roja, el teniente de la Policía de Tetuán Ricardo Zayas Ituria, para atender a la curación de una herida en un muslo.

Ha llegado, procedente de Larache, el «Isla de Menorca», conduciendo 153 jefes, oficiales y soldados, en uso de licencia.

### Riñen los obreros mineros

Bilbao.—Anoche ocurrieron sangrientos sucesos en la zona minera, producidos por la división que existe entre los obreros socialistas y comunistas mineros, respecto a la declaración de la huelga para hoy, en vista de los propósitos de los patronos de rebajar los jornales.

El incidente más grave ocurrió en Gallarza, al terminar un mitin. Al intervenir la policía encontró a cuatro hombres tendidos en tierra, uno muerto, otro agonizante y dos graves.

Uno de los heridos era el secretario del Sindicato minero.

Los heridos fueron trasladados al hospital, donde momentos después de ingresar falleció uno de los heridos graves.

Bilbao.—La huelga minera se planteó hoy en determinadas zonas mineras, que siguen las orientaciones del Sindicato de mineros comunistas.

Entraron al trabajo los obreros de otras minas donde dominan las ideas socialistas.

La Semana Santa en Sevilla

Sevilla.—Han comenzado con gran brillantez las fiestas de Semana Santa.

Ayer salieron siete Cofradías, recorriendo el itinerario marcado.

El desfile duró desde las siete de la tarde hasta las doce de la noche.

En la tribuna levantada por el Ayuntamiento estaban las autoridades y gran número de personalidades.

Es grande la afluencia de forasteros.

### El nuevo Obispo de Cuenca

Cuenca.—El sábado por la noche llegó el nuevo Obispo.

En la estación le esperaban todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, corporaciones y presidentes de Centros y Sociedades.

Al llegar el tren se tributó al nuevo Obispo una estruendosa salva de aplausos.

Las campanas fueron echadas al vuelo y se dispararon gran número de cohetes.

Ayer domingo se organizó la comitiva para la entrada oficial del nuevo Prelado.

Entre otros, figuraban los diputados señores Fanjul, Ballesteros y Arribas.

En medio de grandes aclamaciones llegó el nuevo Prelado al Ayuntamiento, donde se celebró una brillante recepción.

Después marchó a la Catedral, donde se cantó un Te Deum solemnisimo.

Por la tarde se celebró un banquete en Palacio Episcopal.

### Ladrones detenidos

Cádiz.—La benemérita ha detenido a los autores de un robo cometido en la calle de Prim, recuperando parte de los objetos robados.

### La Conferencia de Génova

#### Sesión preparatoria

Génova.—En el palacio de San Jorge se celebró la sesión preparatoria de la Conferencia, a la que concurrieron todos los delegados extranjeros, existiendo unanimidad acerca de la línea de conducta a seguir en dicha Conferencia.

Manifestaciones de Chicherin

Génova.—El corresponsal del «Daily Herald» en Viena, que viajó en el mismo tren que los delegados bolcheviques, dice que Chicherin le expuso los principios que sustentará la delegación rusa en la Conferencia de Génova, cuyos principios son:

Primero. Será respetada la soberanía de Rusia.

Segundo. El sistema quedará bajo el «control» de los soviets.

Tercero. La obra social que realizó la revolución quedará intacta.

Chicherin es partidario del desarme general e insistirá en Génova para obtener el pago de los daños ocasionados en Rusia por la intervención de Francia e Inglaterra.

#### Lenin en Génova?

Génova.—En los círculos de la Conferencia circula el rumor de haber llegado a Rapallo, residencia de la delegación soviética, Lenin, que viaja de riguroso incógnito, con el nombre de Nicola Vladimir.

#### Llegada de Lloyd George

Génova.—Llegaron Lloyd George y el ministro de Hacienda inglés, siendo recibidos por el presidente del Consejo italiano y el ministro de Negocios extranjeros.

En la estación rindió honores un piquete de Infantaría.

Fueron saludados respetuosamente por la multitud, a su paso por las calles, marchando los citados ministros ingleses a la villa White, y el séquito de dichos señores a la villa Alfaro, situada en la región de San Francisco, a siete kilómetros de Génova.

Esta noche se celebra en la Casa Ayuntamiento una solemne recepción en honor de los ilustres viajeros.

Paris.—George ha invitado a los presidentes de las Cámaras de Comercio e Industria británicas para que vayan a Génova.

#### Los alemanes en Génova

Génova.—A las ocho de la noche llegaron los delegados alemanes en la Conferencia económica siendo recibidos por el representante del Gobierno italiano.

El presidente del Consejo de Italia fué a complimentarles al hotel donde se hospedaban.

En la conversación preliminar, el delegado francés se negó a recibir a los representantes de los imperios centrales y a los rusos; pero decidió admitirlos por manifestación expresa de George.

Berlin.—Los delegados alemanes, antes de partir para Génova, declararon a los periodistas que Alemania iba dispuesta a demostrar su buena disposición a colaborar en cuanto sea encauzada para devolver la paz moral y universal.

Ayer se celebró un Convenio referente a la entrega que hará Alemania en especies a los países de la Entente.

#### Los bolcheviques asesinan a 22 Obispos

Londres.—El Arzobispo de Kiev ha teleografiado al Arzobispo de Canterbury, que los bolcheviques han

asesinado a 22 Obispos, nueve de los cuales han sido cruelmente torturados.

### Principia la Conferencia

Génova.—Con motivo de la Conferencia, la animación en las calles y plazas principales es extraordinaria.

Desde las dos y media de la tarde, las delegaciones comienzan a llegar en auto a la plaza de San Giorgio.

Hace guardia a la puerta de Palacio una sección de carabinieri.

Tropas reales dan guardia a las delegaciones extranjeras.

Antes de las tres, el presidente y el secretario se dirigen al salón presidencial.

### Discurso del presidente Facta

El presidente da lectura al discurso inaugural, cuyos puntos principales son los siguientes:

Necesidad de que los pueblos de Europa se encuentren para llevar a cabo la obra de cooperación espiritual para poner término a los males de índole política, económica e industrial que aquejan a todas las naciones.

No debe haber en esta reunión distinciones entre vencedores ni vencidos.

«Sólo dice—nos reunimos aquí hombres de buena voluntad, dispuestos a mantener por todos los medios a nuestro alcance la razón, justicia y equidad de los pueblos.»

Anunció la imperiosa necesidad de llegar a una fórmula armónica, y terminó reiterando que el Gobierno italiano colaborará en cuanto suponga unión entre los pueblos y reconstrucción de Europa.

### Discurso de George

Después del discurso del presidente del Gobierno italiano habló Lloyd George, quien dijo que ésta es la asamblea más importante y numerosa de naciones europeas que se había reunido nunca.

Coincidió también con el criterio de Facta en el sentido de que no hubiera vencedores ni vencidos, ni aliados, ni enemigos, ni neutrales, ni republicanos, ni socialistas, ni católicos.

Nos hemos reunido—dijo,—como representantes de todos los pueblos de Europa, para resolver, de común acuerdo, los métodos mejores para restaurar la destruida prosperidad de este continente, y para que cada uno de nosotros pueda construir en su propio país un mejor estado de cosas para nuestros pueblos.

Si nos ponemos en condiciones de igualdad aceptaremos soluciones iguales.

Estas condiciones son las que se aceptaron en Cannes por las naciones que hoy invitan a esta Conferencia. Además son condiciones aceptadas por todas las sociedades civilizadas, como base de buena fe internacional. Son esenciales para todos los acuerdos entre las naciones, y no disminuyen en nada la soberanía completa del Estado.

Dijo que si algún pueblo rechaza estas condiciones no podrá esperar ser recibido en la Sociedad de las Naciones.

Añadió que los que habían aceptado la invitación a la Conferencia es porque aceptaban también las condiciones aprobadas en Cannes.

Dijo también que aunque la guerra terminó hace tres años, Europa está agobiada por una deuda global, y que las industrias están desorganizadas y despreciadas.

Los pueblos de todas clases y razas—dijo—están sufriendo, y lo primero que necesita Europa es una verdadera paz.

Aunque actualmente ha cesado la lucha, los sufrimientos continúan.

Sólo contribuiremos realmente a la restauración de Europa, si en esta Conferencia podemos acallar las voces que se levantan en todos los países.

Terminó diciendo que la opinión pública puede ser guiada y llamada a la razón y a la confianza, pero que este llamamiento debe hacerse a su mente y a su corazón por todos los estadistas de Europa.

### El viaje de Millerand

Rabat.—Millerand marchó a las ocho de la mañana de ayer, despidiéndose con gran entusiasmo.

A las cinco de la tarde llegó a Mequinez.

Millerand visitó la ciudad, asistiendo a una fantasía moruna organizada por jinetes pertenecientes a distinguidas familias de la ciudad.

Por la noche asistió a un banquete, al que asistieron todos los representantes del cuerpo diplomático.

### Soldados franceses muertos

Alemania.—Cerca de Geliwet (Alta Silesia) han sido encontrados muertos diez soldados franceses.

### Diputado católico fallecido

Bruselas.—Ha fallecido el diputado católico y ex ministro Woeste, siendo auxiliado en sus últimos momentos por el Cardenal Mercier.

### Detención

Bilbao.—La policía municipal ha detenido al súbdito francés Charles Mazin, que se dedicaba a la venta clandestina de cocaína y morfina.

### Crimen misterioso

Córdoba.—Continúa en el misterio el espantoso crimen de Lucena, de que fué víctima el anciano Gabriel Olmos.

Las diligencias de autopsia comprueban que la víctima fué ferocemente maltratada.

También se le apreció la fractura de dos costillas y la falta de una oreja, que no se ha podido encontrar.

Se cree que el móvil de este horrendo asesinato ha sido el robo.

### La fiesta del Arbol

Cádiz.—Con gran brillantez se ha celebrado la fiesta del Arbol.

Las autoridades locales y todos los niños de las escuelas públicas plantaron árboles en la nueva Avenida de Marconi.

Después fueron obsequiados con merendadas.

### No hay huelgas, pero arrojan bombas

Londres.—Comunican de Lisboa que la anunciada huelga general no ha llegado a declararse.

Ayer se arrojaron numerosas bombas, una de las cuales hirió gravemente a un inspector de Policía.

### Los cambios